
УВЕРЕННОСТЬ 
В ЗАВТРАШНЕМ 

ДНЕ, КОМФОРТ И 
БЕЗОПАСНОСТЬ

Присутствовали на до-
кладе главы и гости из 
Подмосковья – министр эко-
логии и природопользования 
Михаил Воронцов и депутат 
Московской областной Думы 
Алла Качан. В президиуме так-
же был и председатель Совета 
депутатов Истринского района 
Александр Скворцов. 

Слушали главу района с 
большим вниманием: вни-
мание аудитории она умеет 
удержать,  говоря интересно и 
образно, преподнося инфор-
мацию ясно и по-чеховски 
кратко, ёмко, живо, умея от-
разить практически все сто-
роны районной жизни с её до-
стижениями и сложностями. 
«Человек должен иметь работу, 
достойный уровень зарплаты, 
здоровую окружающую среду, 
ощущать безопасность, иметь 
возможность обратиться к 
услугам качественного здра-
воохранения и образования, к 
культурному наследию. Только 
благополучный человек может 
быть счастливым родителем 
и благодарным наследником, 
может дать настоящий толчок 
развитию своего района и всей 
страны. В противном случае 
его жизнь превращается в му-
чительный путь преодоления 
ежедневных проблем», - под-
черкнула глава, отметив, что  
главная задача всех органов 
власти «и, в первую очередь, - 
главы района», – улучшение ка-
чества и условий жизни наших 
граждан.

- Мои многочисленные 
встречи с руководителями и 
поездки по району, встречи с 
трудовыми коллективами сви-
детельствуют, что люди на-
строены на работу, а не на пу-
стую болтовню. И там, где 

вместе с руководителями кол-
лективы нацелены на резуль-
тат, там есть и стабильность, и 
уверенность в завтрашнем дне, 
- заявила Анна Николаевна в 
начале своего доклада.

- И более того, мне есть за что 
сегодня сказать слова большой 
благодарности всем жителям 
Истринского района, которые 
трудились на совесть на своих 
рабочих местах, выводя эко-
номику из кризиса в послед-
ние два года. Мы качествен-
но и количественно улучшили 
социально-экономические по-
казатели района: бюджет тра-
диционно социально ориен-
тированный, на три  четверти 
состоит из расходов, связан-
ных с насущными потребно-
стями людей, - пояснила Анна 
Щерба. - В процентном соот-
ношении за прошедший год 
расходы распределились сле-
дующим образом: 42% было 
потрачено на образование, 
18% на здравоохранение и 
спорт, 10% составили расходы 
на жилищно-коммунальное 
хозяйство, 13% на социальную 
политику и государственное 
управление и 7 % на культуру. 
Доходная часть бюджета, есте-
ственно, значительно превы-
сила расходную и составила в 
2011 году почти четыре милли-
арда рублей. 

ВАЖНО УДЕРЖАТЬ 
ЛЮДЕЙ В РАЙОНЕ, СОЗДАВ 
ДЛЯ НИХ РАБОЧИЕ МЕСТА

Ведущая роль в экономи-
ке нашего района продолжа-
ет принадлежать промышлен-
ному комплексу. На тридцати 
трех крупных и средних про-
мышленных предприятиях 
и сто одном промышленном 
предприятии малого бизнеса 
сегодня трудится  примерно 
четверть населения, работаю-
щего в районе. Вообще, руко-
водство района прикладывает 

массу сил для создания рабо-
чих мест именно здесь, в на-
шем крае – ведь для людей му-
чительно ездить ежедневно, 
преодолевая  все транспорт-
ные перипетии, тратя драго-
ценное время - на заработки в 
столицу.

- Более половины бюджета 
формирует налог на доходы 
физических лиц, поэтому мы 
прикладываем максимум уси-
лий по созданию рабочих мест 
в районе. В 2011 году на терри-
тории Павло-Слободского по-
селения появилось новое про-
мышленное предприятие по 
переработке и консервирова-
нию рыбо- и морепродуктов - 
«Агама Роял Гринланд» (Дания). 
На территории  Дедовска воз-
ведено предприятие по произ-
водству изделий из пластмасс 
(упаковка) «ЮМТ-Индастри» 
(Израиль). Там же будет введён 
целый  комплекс для проведе-
ния научно-исследовательских 
и конструкторских работ, ко-
торый строит фирма «Авилон» 
по заказу столичного НПО 
«Вымпел». 7 сентября 2011 года 
состоялось открытие второй 
очереди завода «Грундфос 
Истра» общей площадью 13 
000 кв. м. 

В  целом итоги 2011 года по-
зволяют сделать вывод, что 
финансово-экономический 
кризис в промышленном ком-
плексе Истринского района 
в основном преодолен. Более 
того, средняя заработная пла-
та работников промышлен-
ности по крупным и средним 
предприятиям составляет 39, 
5 тысячи руб. Немалый вклад 
в развитие Истринского рай-
она вносит научно - промыш-
ленный комплекс, который 
определяет не только динами-
ку развития реального секто-
ра экономики, но и социально-
экономическое положение 
района. Научная сфера райо-

на представлена 20 предприя-
тиями, из них шесть крупных. 
Численность работающих в 
научной сфере около двух ты-
сяч человек. Средняя заработ-
ная плата работников данной 
области составляет 29.700 руб.

Глава подчеркнула, что в 
2011 году, составляя прогноз 
социально-экономического 
развития района на 2012 – 
2014 годы, ставилась задача не 
допустить сокращения сред-
ней заработной платы по рай-
ону. За 2011 год среднемесяч-
ная заработная плата в целом 
по району составила 29,4 тыся-
чи рублей.

БИЗНЕС НЕ ТОЛЬКО 
«ИГРАЕТ ПО ПРАВИЛАМ», 

ОН ДУМАЕТ О ЛЮДЯХ
Сегодня малый бизнес обе-

спечивает работой более 10 
тысяч человек и  занимает  
устойчивые позиции в таких 
сферах экономики, как тор-
говля, общественное питание, 
строительство, бытовое обслу-
живание, но пока ещё слабым 
показателем в районе являет-
ся средняя заработная плата 
по предприятиям малого биз-
неса. Так, за отчетный период 
она составила около  19  тысяч 
рублей.

Хорошо платят своим людям 
предприниматели, занимаю-
щиеся наукой, здесь зарплата - 
25,6 тыс. руб. и в промышлен-
ности -23,4 тыс. руб. Одной из 

самых низких остается зара-
ботная плата в частных школах 
и медицинских учреждениях. 
Думаю, здесь немаловажную 
роль играет стремление пред-
принимателей уйти от части 
уплаты налогов.  Так, в здраво-
охранении и образовании зар-
плата составляет чуть более 
тринадцати тысяч рублей.

- Предприятия сельского хо-
зяйства, которые также мож-
но отнести к сфере  предпри-
нимательства, к сожалению, 
большого оптимизма не вы-
зывают, - с горечью поясняет 
Анна Николаевна, - молочное 
животноводство – локомо-
тив сельского хозяйства райо-
на в последнее время подверг-
ся сильному давлению рынка. 
Чтобы помочь со своей сторо-
ны, мы   рассматриваем воз-
можность уже в этом году при-
нять программу поддержки 
производителей молока. Из 
бюджета района предполага-
ется выплачивать дотации на 
молоко. Хотя отмечу, что сами 
сельхозпредприятия не сидят 
сложа руки, стараются разви-
вать переработку и находить 
новые формы работы и рынки 
сбыта. Так, продолжает нара-
щивать объемы произведенной 
продукции Новопетровская 
птицефабрика, агрофир-
ма «Пречистое» (производ-
ство баранины), Истринская 
молочная компания, АОЗТ 
«Кострово». Среднемесячная  

зарплата в сельском хозяйстве, 
выплачиваемая своевременно, 
в 2011 году составила более 25 
тыс.  рублей. 

ПЕРЕХОД НА 
НОВЫЕ ТАРИФЫ ЖКХ 
ПРОИЗОЙДЁТ ТОЛЬКО 

ЛЕТОМ
Традиционное январское 

повышение тарифов на «ком-
муналку» быстро сводят празд-
ничное настроение сограж-
дан на нет. Однако впервые за 
долгие годы нынешний ян-
варь для россиян стал радост-
ным вдвойне - правительство 
решило отойти от традици-
онной схемы повышения та-
рифов на ЖКХ с первого меся-
ца года, хотя они впоследствии 
несколько возрастут. Главное 
– своевременно подготовить-
ся к этому неизбежному со-
бытию, и тогда оно пройдёт с 
наименьшими потерями для 
семейного бюджета.

- С 1 июля этого года тарифы 
повысятся однократно по от-
ношению к уровню 2011 года 
на следующие величины: пла-
та за жилое помещение не бо-
лее чем на 5,1%; электрическая 
энергия для населения – на 6%; 
газ – на 15%, - пояснила глава, - 
тарифы на тепловую энергию, 
холодное и горячее водоснаб-
жение, водоотведение повы-
сятся в два этапа – с 1 июля и с 
1 сентября 2012 года.

Окончание на стр. 5

Традиционный февральский доклад главы 
Истринского района собрал в стенах Истринского 
Дома культуры весьма внушительную аудиторию 
- руководство района, сельских и городских 
поселений, члены Совета директоров района 
- руководители ряда крупных предприятий 
края, малого и среднего бизнеса, федеральных 
и областных структур, учреждений.  Предваряя 
официальную часть, Анна Николаевна тепло 
поприветствовала собравшихся, поздравила 
мужчин с Днём защитника Отечества 
23 февраля. 
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У ИСТРИНСКОЙ МОЛОЧНОЙ 
КОМПАНИИ ВПЕРЕДИ 
МАРАФОН ВЕСЕННИХ ПОЛЕВЫХ 
РАБОТ. О БУДНЯХ АГРАРИЕВ 
РАССКАЗЫВАЕТ ГЛАВНЫЙ 
ЗООТЕХНИК ВЛАДИМИР ТЮРИН. 

2 

В АПРЕЛЕ УЧАСТНИКУ ВЕЛИКОЙ 
ОТЕЧЕСТВЕННОЙ ВОЙНЫ, 
ДЕДОВЧАНИНУ ГЕОРГИЮ 
ИЛЬИЧУ СТАРОСТИНУ 
ИСПОЛНИТСЯ 90 ЛЕТ. ОН ПОЛОН 
ИНТЕРЕСА К ЖИЗНИ. 

31 

В ДЕДОВСКОМ ФИЛИАЛЕ РГСУ 
СОСТОЯЛСЯ  ДЕНЬ МОЛОДОГО 
ИЗБИРАТЕЛЯ. ЗДЕСЬ АКТИВНО   
ОБСУЖДАЛИ АКТУАЛЬНЫЕ 
ПРОБЛЕМЫ СОВРЕМЕННОСТИ. 

   

9 

До выборов президента Российской Федерации осталось 9 дней

Анна Щерба: «ВСЁ, ЗА ЧТО МЫ БЕРЁМСЯ, 
ВСЕГДА ДОВОДИМ ДО КОНЦА»
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№ 8 НОВОСТИ
О Б Р А Щ Е Н И Е 

 Главы Истринского 
муниципального района 

 
УВАЖАЕМЫЕ РУКОВОДИТЕЛИ 

ПРЕДПРИЯТИЙ  И ЖИТЕЛИ 
ИСТРИНСКОГО  МУНИЦИПАЛЬНОГО 

РАЙОНА!

В соответствии с Законом Московской обла-
сти № 25/2007-ОЗ от 01.03.2007 г «О Празднике 
труда в Московской области»  в Истринском му-
ниципальном районе  ежегодно проводится  
Праздник труда. 

Стало доброй традицией в рамках меропри-
ятий  по подготовке и проведению этого празд-
ника участвовать в благотворительной акции 
«День благотворительного труда». 

Повышение качества жизни населения райо-
на,  защита интересов детей, инвалидов, мало-
обеспеченных слоев населения всегда были и 
будут приоритетными в деятельности админи-
страции района.

Благотворительность рассматривается мною 
как добродетель, которая должна стать частью 
нашей жизни, всего нашего общества. Надеюсь, 
что работодатели, осуществляющие деятель-
ность на территории нашего района, как всег-
да, примут активное участие в благотворитель-
ной акции.

В этом году благотворительные средства бу-
дут направлены на  мероприятия по медикамен-
тозному обеспечению и поддержке инвалидов 
района.

Администрация Истринского муниципаль-
ного района просит Вас принять активное уча-
стие в акции «День благотворительного труда» 
с перечислением средств  на счет Истринской 
районной организации общероссийской обще-
ственной организации «Всероссийское обще-
ство инвалидов».

Реквизиты для перечисления денежных 
средств:
ИНН 5017028074  
КПП 501701001  
Р/сч.   № 40703810201700141122
В Истринском филиале Банка «Возрождение» 
(ОАО) 
БИК 044525181
К/с банка   30101810900000000181 в ОПЕРУ 
Московского ГТУ банка России.

Благотворительный взнос для Истринской рай-
онной организации общероссийской обществен-
ной организации «Всероссийское общество ин-
валидов» на мероприятия по медикаментозному 
обеспечению и поддержке инвалидов района.

А.Н. ЩЕРБА,
глава Истринского 

муниципального района                                                         

Заканчивается февраль, последний 
месяц календарной зимы. И хотя 
на дворе ещё морозит, а признаков 
весны почти не видно, для сельских 
тружеников наступает самое 
ответственное время. У них впереди 
многомесячный марафон весенних 
полевых работ, сев и заготовка кормов. 
О зимних буднях аграриев рассказывает 
главный зоотехник ООО «Истринская 
молочная компания» Владимир Тюрин.  

ЗИМА СОСТОЯЛАСЬ
– Зима пытается наверстать упущенное, 

– говорит Владимир Федорович. – Морозы 
пришли лишь в январе, но зато какие крутые! 
У нас в Граворново столбик термометра опу-
скался до минус тридцати восьми. Но этот 
каприз природы мы выдержали достойно. 
Работали без сбоев. Кормили и доили живот-
ных вовремя, поддерживали в исправности 
системы жизнеобеспечения. Нигде ничего не 
разморозилось.

Сравнивая нынешнюю и прошлую зимы, 
Владимир Тюрин говорит, что сравнивать, в 
сущности, нечего. В прошлом году в январе-
феврале животноводы боролись с ледяным 
дождем и последовавшими вслед за ним тех-
нологическими катаклизмами – отключени-
ями света и т. д. Но главное – из-за ледяного 
дождя резко снизились надои. В сутки жи-
вотные давали порядка восьми килограммов 
молока. 

– В настоящий момент доим двадцать, – го-
ворит Владимир Тюрин. – Стоит, наверное, 
сказать и об общих результатах нашей рабо-
ты в минувшем году. Несмотря на все трудно-
сти они неплохие: от 595 коров получено на 
круг 5456 килограммов молока.

ГЛАВНЫЙ ВОПРОС
Сегодня производительность «Истринской 

молочной компании» – 12,5 тонны молока в 
сутки. Практически всё оно может быть пере-
работано в цехе неглубокой переработки. Но 
часть молока предприятие сдает на молокоза-
вод. Хотя, признается Владимир Тюрин, это и 
не выгодно. Молокозавод принимает продук-
цию по ценам ниже себестоимости.  Нужен ли 
хозяйству такой партнер? Ответ вроде бы оче-
виден. Но сегодня для «Истринской молочной 
компании» важной и острой проблемой явля-
ется реализация продукции. Владимир Тюрин 
считает, что выход из этой ситуации есть.

– Нам нужно развивать и совершенство-
вать собственную сеть поставок. Продавать 
молоко, сметану и творог в торговые сети 
Истринского и соседних районов, а также в 
магазины Москвы, что мы, кстати, и делаем. Но 
не все так просто. Сетевые магазины в Москве 
предпочитают молоко с длительным сроком 
хранения, нежели обычное. А ведь «обычное 
молоко» гораздо полезнее для человека. 

ПОСЛЕ РЕКОНСТРУКЦИИ
Перед встречей с Владимиром Тюриным я 

побывал на ферме в Граворново. Там после ре-
конструкции фермы животных перевели на 
беспривязное боксовое содержание, а доят ко-
ров с помощью установки «Ёлочка». А вот быч-
ков в Граворново я не увидел...

– Наше хозяйство не занимается откормом 
животных. Бычков-молочников мы продаем 
специализированным хозяйствам. В то же вре-
мя выращиваем – для обновления молочно-
го стада – своих телочек, применяя для их от-
корма самые современные схемы кормления. 
Кстати о кормах. Корма – это фундамент жи-
вотноводства, у нас в хозяйстве их выращива-
нием,  заготовкой занимаются специалисты-
растениеводы, – рассказывает Владимир 
Тюрин. – Корма мы всегда готовим с запасом, 
чтобы их хватило не до первого выхода живот-
ных на пастбище, а до нового урожая.

ГОТОВИМСЯ К СТРАДЕ
В  настоящее время механизаторы 

«Истринской молочной компании» готовят 
тракторы (их, кстати, в хозяйстве немало – 
26 единиц), почвообрабатывающую и по-
севную технику, технику для заготовки и 
уборки кормов к ежегодному техническо-
му осмотру. Техника – техникой, но глав-
ное в сельском хозяйстве, конечно, люди.

– Этой весной мы планируем посеять 
порядка 550 гектаров зерносмеси и вико-
овсяной смеси, 100 гектаров кукурузы, – 
рассказывает Владимир Тюрин. – Работа 
серьезная, но и делают ее серьезные, ответ-
ственные люди. Это в основном местные 
жители. Добросовестные, с большим про-
фессиональным опытом. Например, трак-
тористы отец и сын Николай и Александр 
Горичевы, Александр Колюбанов, Сергей 
Соловьёв, Виталий Сигеев, Валерий Попков. 
Таким механизаторам я полностью до-
веряю. Что же касается ближайших пла-
нов «Истринской молочной компании», то 
они таковы: преодолеть в 2012 году ше-
ститысячный рубеж по молочной продук-
тивности и увеличить объёмы реализации 
продукции.

Владимир САЯПИН,
фото Сергея ОЛЕКСЮКА

ПРЕДПРИЯТИЕ

МОРОЗ РАБОТЕ НЕ ПОМЕШАЛ

 Подобные соревнования 
проводятся здесь не первый год, 
и с каждым разом на лыжной 
трассе в Румянцево все более 
многолюдно. 

Приехав на соревнования к 10 ча-
сам утра, я с трудом нашла место для 
парковки. В дверях школы увиде-
ла серьезных подтянутых мужчин – 
охранников и полицейских, которые 
обеспечивали безопасность меропри-
ятия. Из динамиков громко играла ве-
селая музыка, вход в основное здание 
школы был закрыт, поэтому большин-
ство приехавших теснились в спорт-
зале, который показался мне краси-
вым, но маленьким. 

Выйдя из спортзала, я наткнулась 
на людскую очередь, которая, как по-
том выяснилось, вела к горячему чаю. 
Взяв стаканчик от Coca-Cola (спонсо-
ром соревнований выступал филиал 
ООО «Кока-кола ЭйчБиСи Евразия») с 
пакетиком Ahmad чая и наполнив его 
кипятком, я отправилась изучать сле-

дующий коридор. Там кипела актив-
ная работа – учителя Румянцевской 
школы регистрировали прибываю-
щих гостей – участников соревно-
ваний.  За самым крайним столом я 
увидела женщину, вырезающую нож-
ницами какие-то зеленые квадратики 
с печатью.

– А для чего эти бумажки, не 
подскажете?

– Это талончики на питание. Вы из 
какой школы?

– А я не из школы, я корреспондент 
газеты.

Распредпитанием ответила мне 
улыбкой и задумчивым молчанием. Я 
поняла, что кормление журналистов в 
планы организаторов не входит, и по-
радовалась своей предусмотритель-
ности – в машине у меня лежали вкус-
ные кексики. 

И вот к 11 часам все участники и го-
сти соревнования вышли на школь-
ный стадион. Первыми стартовали 
дети. Юные спортсмены очень стара-
лись – ведь это были самые настоя-

щие соревнования! Может быть, даже 
первые в их жизни. На финише малы-
ши получали сладкий подарок и со 
счастливыми лицами убегали в шко-
лу, чтобы запить его горячим чаем. В 
11.15 с перерывами в пять минут стар-
товали взрослые участники лыжного 
турнира – сначала женщины, потом 
мужчины. Уложились приблизитель-
но за час, поэтому сильно замерзнуть 

никто не успел. И тут началось самое 
интересное. Ибо настало время обеда 
и награждения победителей.

Обменять «продуктовые талоны» 
(те самые зеленые квадратики с печа-
тью) на полноценный обед участни-
ки лыжни могли в школьном буфете. 
Там же, в буфете, ожидалось и  тор-
жественное награждение победите-
лей. Но «быстро накормить и быстро 
наградить» не получилось: участни-
ков «Румянцевской лыжни» в этот раз 
было больше обычного. Поэтому обед 
пришлось организовать «в две смены», 
а церемонию награждения – перене-
сти на более позднее время. Но, к сча-
стью, закончилось все на дружной и 
веселой волне – участники поели, по-
бедители получили грамоты и подар-
ки от спонсоров. 

Среди женщин призерами ста-
ли Яна Дорофеева (Онуфриевская 
СОШ), Екатерина Шамурова 
(Новопетровская СОШ), Светлана 
Власова (Румянцевская СОШ), Раиса 
Рахматова (лицей, Истра), Наталья 

Феоктистова (СОШ №2,  г.Истра). Среди 
мужчин победу одержали Александр 
Дорофеев (Рождественская СОШ), 
Рустам Ахмадулин (Ивановская СОШ), 
Антон Букарев (МОУ СОШ «Восход»), 
Александр Юдин (Дедовская СОШ) 
и Валерий Бунеев (Румянцевская 
СОШ).

Поблагодарив поваров за вкус-
ный обед, организаторов – за радуш-
ный прием, а спонсоров – за прият-
ные подарки, педагоги и дети стали 
собираться в путь. «Мы с нетерпени-
ем ждем следующих соревнований в 
Румянцевской школе, ведь здесь мы 
неизменно получаем заряд бодрости, 
хорошее настроение и массу позити-
ва от общения с природой и коллега-
ми», – говорили они.

Управление образования и про-
фсоюз работников образования бла-
годарят компанию ООО «Кока - кола 
ЭйчБиСи Евразия» за помощь и под-
держку в проведении мероприятия.

Ася МЕХЕШИДЗЕ,
фото из архива

СПОРТ

«С нетерпением ждём следующих стартов» 
В минувшие выходные в Румянцевской школе прошли соревнования – лыжня педагогов, 

посвященные Дню здоровья работников образования Истринского района
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Никто не забыт

В Дедовске на мемориале воинской 
славы состоялось торжественное 
возложение венков в честь Дня 
защитника Отечества. 

Представители администрации го-
рода, общественных организаций, ве-
тераны, молодежь, а также простые 
горожане почтили память героев ми-
нутой молчания. Подножие памятни-
ка украсили красные гвоздики - символ 
народной памяти. 

С торжественной речью выступили 
мэр Дедовска Александр Рогачев, а так-
же председатель Дедовского совета ве-
теранов Зинаида Васильева. 

Свои стихи о войне прочита-
ли члены Дедовского совета ветера-
нов Юрий Селиков и Анна Куземкова. 
Праздничные мероприятия продолжи-
лись в городском совете ветеранов.

Елизавета МАКЕЕВА

10 февраля во Дворце 
культуры Люберецкого 
муниципального района 
состоялось подведение 
итогов Московской 
епархиальной выставки-
конкурса молодых 
фотографов «Подмосковье 
православное».

В
ыставка-конкурс проходит  
ежегодно в рамках прове-
дения Дня православной 

молодежи Московской области 
с благословения Митрополита 
Крутицкого и Коломенского 
Ювеналия.

В 2012 году оргкомитет 
выставки-конкурса оценивал ра-
боты участников в двух возраст-
ных группах: от 14 до 18 лет и 
от 19 до 30 лет. На суд жюри 
выставки-конкурса было пред-
ставлено более 150 работ из пят-
надцати муниципальных обра-
зований и десяти благочиний 
Московской области. 

Истринский район на конкур-
се представляли работы молодых 
фотографов, отобранные по ре-
зультатам районного этапа кон-
курса, организованного отделом 
по молодежной политике адми-
нистрации Истринского района 
и Истринским благочинием.

По итогам выставки-конкурса 
призерами и победителями 
Московского областного кон-
курса стали четверо жителей 
нашего района. Ольга Нефедова 
из Истринского лицея стала ла-
уреатом I степени в номинации 
«Праздники в вашей семье (жан-
ровое фото)» в младшей возраст-
ной группе. В номинации «Лики 
и лица» в младшей возрастной 
группе лауреат I степени – Мария 
Самойлова из Новопетровской 
школы. Лауреатом II степени 
признана ученица Павловской 
школы Александра Жданова. 
Ученица Рождественской шко-
лы Людмила Гудина стала лау-
реатом I степени в номинации 

«Таинства церкви» в младшей 
возрастной группе.

Награждение победителей со-
стоялось 18 февраля во время 
проведения Дня православной 
молодежи Московской области в 
ДС «Триумф».

Поздравляем наших талантли-
вых девочек, желаем им дальней-
ших успехов и достижений в уче-
бе и в творчестве.

Отдел по молодежной по-
литике Истринского района 

КОНКУРС

ВЗГЛЯД ЧЕРЕЗ ОБЪЕКТИВ

18 февраля в Павловской 
Слободе при поддержке главы 
поселения Бориса Лукьянова 
состоялся турнир по боксу. 

Организатором соревнований 
выступил мастер спорта СССР по 
боксу, судья Всероссийской катего-
рии  Михаил Соляков. Участвовали 
двенадцать команд из спортивных 

школ, клубов, секций Москвы и го-
родов Подмосковья.

 Торжественным парадом в 
культурно - досуговом комплек-
се «Павлослободское» начался 
этот турнир. В торжественной це-
ремонии открытия турнира при-
нял участие член союза писателей 
России, поэт, мастер спорта СССР 
по боксу Николай Фолько, кото-

рый не только тепло поздравил 
всех участников парада и гостей с 
грядущим праздником 23 февра-
ля, но и прочитал авторские стихи. 
Поздравить участников соревнова-
ний приехал и заслуженный артист 
России, солист академического 
Ансамбля песни и пляски внутрен-
них войск России Виктор Громов, 
который замечательно исполнил 
песни военных лет. Популярные и 
современные композиции прозву-
чали в исполнении талантливой 
Полины Громовой – напомним чи-
тателям, что она стала лауреатом 
Губернаторского конкурса «С чего 
начинается Родина». 

Затем начались соревнования, 
которые проходили в напряжен-
ной спортивной борьбе. Их ито-
ги таковы. Среди победителей, 
награждённых медалями и гра-
мотами, Костя Симаков  (вес до 36 
кг) и Даниил Горбачев (вес до 44 
кг) – им по 12-13 лет. Также завое-
вали награды в весе до 32 кг один-
надцатилетний Валерий Колобов, 
Дима Усолкин (до 50 кг) и Павел 

Гришкин (до 48 кг). Ребята тре-
нируются третий год, но уже до-
стигли немалых и достойных 
результатов.   

Судья международной катего-
рии, кандидат педагогических наук 
и чемпион СССР по боксу в тяжёлом 
весе Евгений Горстков подчеркнул: 
«Михаил Николаевич Соляков, 
с которым мы учились в одном 
спортивном институте и дружим 
уже более тридцати лет, профес-
сионально растит здоровых и мо-
лодых ребят для защиты России. 
Знаю его как трудолюбивого и от-
ветственного человека, который 
заслуженно пользуется уважением 
у многих тренеров-преподавателей 
из столицы». 

Родительский комитет и руко-
водитель секции бокса Михаил 
Соляков благодарят всех друзей и 
спонсоров за помощь в организа-
ции и проведении праздничного 
турнира.  

Наталья КЛИМУШКИНА, 
фото из архива

ТУРНИР

 В честь Дня защитника Отечества

Популизм Зюганова не 
знает границ. При этом, чем 
старше он становится, тем 
бессмысленней и беспощадней 
для избирательного сознания 
становятся его предвыборные 
тезисы. 

Порой кажется, что стремле-
ние всегда быть ПРОТИВ полно-
стью вытеснило из головы лидера 
КПРФ здравый смысл, отбило па-
мять и поломало всякую логичность 
мышления. 

Взять, например, один из главных 
программных «козырей» Геннадия 
Андреевича – национализация нефте-
газовой отрасли и возврат природных 
богатств народу. 

Предложение Зюганова выглядит 
нелепо. Потому как опоздал с пред-
ложением главный коммунист на не-
сколько лет. 

Чтобы понять весь популизм 
Зюганова, необходимо вспомнить, 
кто именно стоял у истоков прива-
тизации, лишившей в свое время го-
сударство контроля над недрами 
страны. 

90-е годы. Большинство в Госдуме, 
принимающей стратегические зако-
ны, представлено фракциями КПРФ, 
ЛДПР, АПР (аграрии), Яблоко – всего 
320 мандатов. Без согласия Зюганова, 
Жириновского и Явлинского не мог 
быть принят ни один закон, ни один 
бюджет.

Согласно стенограмме заседания 
Госдумы, подписанной членом фрак-
ции КПРФ, Геннадий Зюганов поддер-
жал приватизационный бюджет, рав-
но как положительно проголосовал 
и за утверждение бюджета чеченской 
войны.  

Как отмечают эксперты, Зюганов 
вообще был удивительно солидарен с 

предложениями Ельцина и Чубайса по 
распределению бюджетных средств. 

Получается, что вчера он голосовал 
за то, чтобы недра страны раздать, а 
теперь требует их обратно? 

Впрочем, прошлое поросло бы-
льем, да и ситуация с тех пор кар-
динально изменилась. И впору спра-
шивать уже, а что вообще Зюганов 
требует вернуть обратно? Может, он 
не знает, что на сегодняшний день 
более 60% нефти в нашей стране до-
бывается компаниями, принадлежа-
щими государству? Что нет уже ни 
Юкоса, ни Сибнефти, а Роснефть и 
Газпромнефть – это компании со 
стопроцентным государственным 
участием? Если он действитель-
но этого не знает, то как же он мо-
жет быть президентом? А если знает 
– то что же он хочет национализи-
ровать? Государственные компании? 
Или он сознательно вводит людей в 

заблуждение? Главное, зачем? Ответ 
на этот вопрос дает статистика. 

Все доходы государства, в том чис-
ле, и от нефти отражаются в Законе 
о бюджете, который принимает 
Государственная Дума. В 2000 году, 
когда партия Зюганова имела реша-
ющий вес в парламенте,  российская 
«нефтянка» отдавала в бюджет 28,1% 
от выручки, а в 2008 – около 70%. Зато 
совладелец компании Юкос милли-
ардер Муравленко стал депутатом 
Государственной думы от фракции 
КПРФ (и бережно сохраняется ею до 
сих пор). 

В начале «нулевых» с тонны добы-
той нефти частные нефтяные ком-
пании платили в бюджет 46,1 долла-
ров США, и это вполне устраивало 
Зюганова, который голосовал за бюд-
жет с подобными доходами. Сегодня 
же нефтяная отрасль платит с тон-
ны 412,9 долларов США. За последние 

10 лет нефтедобыча выросла почти в 
два раза, что позволило России занять 
первое место по объемам добычи сы-
рья в мире. Вдвое увеличился экспорт 
нефти, на 20% выросло производ-
ство автомобильного топлива. Что не 
устраивает Зюганова сейчас? 

Если же говорить о предлагаемой 
Зюгановым деприватизации, то, по 
мнению экспертов, отъем собствен-
ности приведет к экономическому 
коллапсу.

P. S. Может быть, это и являет-
ся целью Зюганова - остановка эко-
номики, паралич предприятий и 
всплеск безработицы? Чем хуже, тем 
лучше? В таком случае популизм сле-
дует рассматривать не иначе как 
саботаж. А это уже статья. Если, ко-
нечно, самого саботажника призна-
ют вменяемым…

Сергей НИКОНОВ

МНЕНИЕ

Маразм политика крепчал

СИТУАЦИЯ

Аварийное 
отключение света 

В прошлую пятницу в 18.15 
несколько населенных пунктов 
района остались без света: 
сумерничать при свечах пришлось 
жителям поселков Глебовский, 
Новопетровского, а также 
жителям нескольких деревень. 

По словам директора Истринского 
филиала «Западных электросетей»  
Александра Локтионова, произошло 
аварийное отключение на высоко-
вольтной линии мощностью 110 кило-
ватт. В Новопетровском все это время 
не открывались шлагбаумы на желез-
нодорожном переезде, из-за чего на пе-
ресечении Большого бетонного кольца 
и Волоколамского шоссе образовалась 
огромная пробка. В это же время на пе-
регоне Румянцево — Новопетровское 
40 минут стоял пассажирский электро-
поезд. В течение часа подачу электри-
чества удалось возобновить. По словам 
энергетиков, о причине аварии пока 
говорить преждевременно.

По всем вопросам, связанным с про-
блемами подачи электроэнергии, зво-
ните по единому круглосуточному 
телефону «Светлой линии» 8-800– 700–
40–70. Звонок бесплатный.

Елена СОЛДАТОВА
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После думских выборов прошло два 
месяца. До президентских осталось 
всего ничего. Холодная зима  проходит в 
жарких дебатах, эмоциях. Даже можно 
сказать, в  сюрреалистическом  эпатаже. 

Какой она запомнится и как будет воспри-
ниматься лет через десять? Учитывая, что для 
истории этот отрезок времени между дека-
брем и мартом  - вовсе не срок, интересно по-
нять, насколько значим он будет для истории. 
И не слишком ли мы преувеличиваем, или на-
оборот, преуменьшаем значение событий, про-
исходящих на Болотной, Поклонной, проспекте 
Схарова, на площадях других российских горо-
дов? И роль тех, кто все это организовывает?

Странно, когда вдруг, как по взмаху вол-
шебной палочки, из нафталина вытаскивает-
ся Явлинский, которого на публике-то лет пять 
вообще никто не видел и вместе с небольшой 
группой маргиналов во главе с Немцовым и 
Рыжковым становятся оппозицией. Интересно, 
что их  демарши у памятника Пушкина раньше 
внимания  не привлекали. А здесь армия их сто-
ронников начала  расти как на дрожжах. 

К ним присоединяются еще несколько че-
ловек, в том числе известный в блогосфере 
Навальный. Образуется инициативная группа, 
претендующая на статус партии, да еще оппо-
зиционной. В ход идут коммуникационные тех-
нологии, и в результате появляется «протестное 
движение», недовольное результатами выборов. 

Организуются митинги так называемой оп-
позиции с участием десятков тысяч человек. 
Примечательно, что митинги, на которых участ-
ники протестовали против результатов голо-
сования, вдруг резко, буквально в один день, 
превратились  в «антипутинские митинги». 

Складывается впечатление, что эта замена тер-
мина и, следовательно, характера протестных 
выступлений, была четко срежиссирована. 

При этом лидеры оппозиции четкостью 
и слаженностью действий не отличаются. 
Мало того, ведут себя неадекватно ситуации. 
Они не сплачиваются вокруг своего лидера, 
которого, собственно, и нет,  хотя разговоры 
о едином кандидате от оппозиции ведутся 
регулярно, аккурат в каждый предвыборный 
период. А наоборот, начинают вести себя со-
всем уж странно. То Немцов материт своих 
соратников, давая им убийственные харак-
теристики, то Навальный называет всех «ба-
ранами». А потом оппозиционеры дружно 
всем скопом идут в американское посоль-
ство на поклон к новому послу. Тем самым 
укрепляя уверенность многих людей в том, 
что они и впрямь являются агентами влия-
ния и отрабатывают американские деньги. 
Но при этом  дискредитируют и себя, и все 
движение. 

Кроме того, активисты из оппозиционеров, 
вместо того, чтобы действительно создавать по-
литическую силу, организовывают «Лигу изби-
рателей», Комитет за честные выборы. И в чем 
тогда смысл их действий, направленных против 
Путина? Ведь по сути и лигой, и комитетом они 
только поддержали инициативу Путина, кото-
рый не просто выступает за честные выборы, а 
более того - предложил для этого установить на 
избирательных участках веб-камеры и прозрач-
ные урны для голосования.

В общем, напрашивается мысль: действия не-
системной оппозиции бессистемны. А в  хаоти-
ческом обилии лозунгов только одно: полное 
отрицание любых компромиссов, взвешенного 
диалога с властью. Власть – враг, и поэтому она 

отрицается. При этом веских аргументов, под-
тверждающих точку зрения протестующих, нет. 
По идее, эти действия надо воспринимать как 
либеральную политическую позицию. Есть от-
рицание, противопоставление, нет - конструк-
тивных идей. А ведь протестное движение толь-
ко тогда становится политической позицией, 
когда выражает и защищает жизненные интере-
сы людей.

Что бы ни делала власть, все ее инициативы 
оппозиционеры сразу же подвергают резкой 
критике. Все лозунги протестующих,  направ-
ленные против негативных фактов действи-
тельности, в конечном итоге концентрируются 
на личности Путина. И, что самое неприятное, 
не  энергию созидания, а энергию разрушения 
излучают все эти громкие лозунги. Которые, 
если не вдумываться, кажутся куда привлека-
тельнее, чем конкретные мысли о решении про-
блем страны. 

Здесь кстати  вспомнить слова премьера, ска-
занные на последнем пленарном заседании 
Госдумы прошлого года: «У нас впереди много 
факторов неопределенности и риска, а в усло-
виях шторма, бури, кризиса очень важно, чтобы 
вся команда работала слаженно, чтобы лодка не 
перевернулась». 

А то, что возможно избежать потерь, мы 
уже видели три года назад. Когда действующая 
власть не допустила роковых потрясений, свя-
занных с кризисом – и рубль удержала, и рост 
безработицы. И сейчас, когда Европа находится 
в глубоком кризисе, кредитные рейтинги стран 
падают, Россия удерживает свои позиции и про-
тивостоит экономическим штормам. 

Но, как видим, далеко не всем хочется, чтобы 
она это испытание преодолела. 

Андрей ЧИСТЯКОВ

«Общественность Подмосковья 
за безопасность дорожного 
движения» – под таким 
девизом в международном 
выставочном центре «Крокус 
Экспо» состоялась областная 
научно-практическая 
конференция.

 

Т
ысячи человек ежегод-
но погибают в дорожно-
транспортных происшестви-

ях. Наивно полагать, что кого-то из 
нас это не касается: дорожная вой-
на давно стала привычной частью 
нашей жизни. Можно быть пример-
ным водителем или пешеходом, со-
блюдать все правила и все-таки 
попасть в печальную статистику 
жертв ДТП. Неужели выхода нет? 
Или дело в несовершенстве техни-
ки, законов, регулирующих дорож-
ное движение, в невнимательности 
водителей и пешеходов? 

По замыслу организаторов 
конференции, проблема гло-
бальной безопасности на доро-
гах может быть решена лишь при 
участии самых широких кругов 
общественности.

Организаторами встречи вы-
ступили Мособлдума и областное 
управление ГИБДД. Кроме того, 
на конференцию были пригла-
шены руководители органов го-
сударственной власти, местного 
самоуправления, представители  
дорожных и транспортных органи-
заций, науки, общественности, по-
литических партий, журналисты.

Участники обсудили вопро-
сы правового обеспечения безо-
пасности дорожного движения в 
Подмосковье. Все выступающие от-
метили: несмотря на снижение по-

казателей аварийности и травма-
тизма на дорогах региона, говорить 
о том, что ситуация полностью взя-
та под контроль — преждевремен-
но. Только в прошлом году на доро-
гах региона произошло 10267 ДТП, 
в результате которых 1836 человек, 
в том числе 24 ребенка, погибли и 
12718 – получили ранения. 

Были названы и причины тако-
го высокого уровня аварийности: 
несоблюдение правил дорожно-
го движения всеми его участника-
ми, низкий уровень подготовки 
водителей транспортных средств 
и недостаточный уровень осна-
щения улиц и дорог современны-
ми средствами регулирования до-
рожного движения, а, кроме того, 
высокий темп автомобилизации  
жителей региона на фоне низких 
технических параметров улично-
дорожной  сети. 

Для того, чтобы уменьшить чис-
ло ДТП, федеральная и областная 
власти реализуют целевые про-

граммы по повышению безопас-
ности дорожного движения. В 
рамках этих программ сотрудни-
ки ГИБДДД учатся взаимодейство-
вать с подразделениями Главного 
управления МЧС и Центром ме-
дицины катастроф при ликвида-
ции последствий ДТП с тяжки-
ми последствиями. Внедряются 
современные оперативно-
технические средства, улучшает-
ся материально-техническое осна-
щение Госавтоинспекции. В числе 
наиболее значимых новаций – вве-
дение в эксплуатацию центра виде-
офиксации в Звенигороде. 

«Эффективность организации 
дорожного движения напрямую 
зависит от полноты и качества ее 
нормативного правового регули-
рования. Должна быть создана еди-
ная нормативная правовая база, — 
отметил председатель Московской 
областной Думы Игорь Брынцалов. 
— Дума готова рассмотреть все 
предложения и выйти с законода-

тельной инициативой, по этому 
вопросу». 

По мнению участников дискус-
сии, большую роль в наведении 
порядка на дорогах и воспитании 
культуры «дорожного» поведения 
могут играть общественные орга-
низации: Московская областная ор-
ганизация Всероссийского обще-
ства автомобилистов, Московское 
областное объединение организа-
ций профсоюзов, «Молодая гвар-
дия Единой России», движение 
молодых политических экологов 
«Местные», клуб «Ночные волки». 
Такие организации есть и действу-
ют практически во всех районах 
Подмосковья. Очередным шагом в 
этом направлении стало создание 
в 2011 году региональной обще-
ственной организации «Союз безо-
пасности дорожного движения» 

О необходимости привлечения 
граждан к решению проблем гово-
рил и начальник УГИБДД ГУ МВД 
РФ по Московской  области Виктор 
Кузнецов: «Граждане должны как 
можно активнее участвовать во 
всех процессах, касающихся обе-
спечения безопасности дорожно-
го движения. Рассказывать о про-
блемных ситуациях,  предлагать 
пути их решения,  чтобы не толь-
ко ГИБДД выступала инициато-
ром законов, но и представители 
общественности». 

Но все-таки хочется напомнить: 
самым главным фактором в про-
блеме безопасности дорожного 
движения остается личная ответ-
ственность самих участников дви-
жения. Ведь никто не может заста-
вить нас бережнее относиться к 
своей жизни кроме нас самих.

Елена СОЛДАТОВА

ДЕБАТЫ

В чьих интересах выступает оппозиция? 

ПРОБЛЕМА

НИКТО КРОМЕ НАС
МНЕНИЕ

Опасная политика
Любой человек состоит из всего того, 
что он когда-либо сказал, сделал, 
подумал. Если подходить к оценке 
нынешних кандидатов в Президенты 
России с этой позиции, то в 
отношении некоторых из них впору 
если и не уголовное дело заводить, 
то уж точно держать подальше от 
цивилизованного общества. Тем более 
от высшего государственного поста, 
дающего в руки всю разрушительную 
мощь ядерного арсенала страны. 

Речь, прежде всего, о Жириновском. 
Изучая предвыборные материалы канди-

дата и возглавляемой им партии, можно од-
нозначно сказать - соколы Жириновского, 
десятилетия играющие на грани закона, на-
конец, окончательно сформулировали иде-
ологему своего похода во власть – «Вернем 
Россию русским». Идеологему, которая в 
разрезе теоретической победы Владимира 
Вольфовича на президентских выборах мо-
жет поставить Россию в условия мировой 
изоляции. И это в лучшем случае.

Мысль, которая в более мягкой форме, 
наверняка, хотя бы раз приходила каждо-
му из нас, в интерпретации лидера ЛДПР 
приобретает зловещий и экономически де-
структивный смысл.  Казалось бы, все пра-
вильно говорит Владимир Вольфович. Да, 
нужна грамотная национальная политика. 
Ориентированные законы. Некоторые из них 
уже даже приняты и работают (регулирова-
ние миграционных потоков, ужесточение 
схемы получения российского гражданства). 

Но идеи Жириновского выбиваются из 
схемы построения социального общества. 
Если в точности следовать предложениям 
ЛДПР, то картина получается следующая.

Полицейские меры в отношении всех 
НЕрусских приведут к раздуванию «черно-
го» рынка труда, который сейчас худо-бедно 
регулируется государством.  А это – крими-
нализация общества и многомиллиардные 
потери бюджета в виде налога на прибыль. 
Это – потеря неквалифицированной рабо-
чей силы, закрывающей потребности в та-
ких непопулярных вакансиях, как дворни-
ки или, например, подсобные рабочие. Вряд 
ли кто из читателей и их знакомых согла-
сится махать метлой за пару-тройку тысяч 
рублей в месяц. 

Уголовное преследование всех предста-
вителей инонациональностей, высылка 
«нечистых» представителей русского об-
щества на историческую родину (все это 
– часть недавних программных заявлений 
Жириновского) может ударить  и по каждой 
конкретной российской семье. Бабушка из 
Житомира – езжай к себе! Папа с грузин-
скими корнями – отправляйся на Кавказ. 
Да и сам ты, если разобраться, не очень-то 
и русский. Все в сад! 

Примечательно, что среди активных чле-
нов ЛДПР – сплошь и рядом носители нерус-
ских фамилий. Не говоря уже о сторонни-
ках либерал-демократов – снова все в сад!

Кто же тогда останется в стране, 
если следовать извращенной логике 
Жириновского? 

Американцы как-то подсчитали, что для 
обслуживания энергетической системы 
России, в стране достаточно 30-40 миллио-
нов жителей. План главы ЦРУ Алена Даллеса, 
пятидесятилетней давности, как раз и пред-
полагал развалить советское государство, 
низведя его до сырьевой территории, ко-
торая будет обеспечивать энергетические 
потребности запада. Такое ощущение, что 
Жириновский строго следует этому разру-
шительному сценарию. «Дай волю, он оста-
вит в России только обслуживающий персо-
нал. Он играет на одной из самых опасных 
струн общества. Стоит чуть пережать и по-
следствия будут катастрофическими», - вы-
сказывают свои опасения эксперты. 

Вот и задумаешься: Жириновский? Или 
будет лучше? 

Андрей СЕМЕНОВ
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Окончание. 
Начало на стр. 1

Проведённые подсчёты грядуще-
го повышения тарифов показывают, 
что рост платы граждан за комму-
нальные услуги с 1 июля 2012 года не 
превысит 12%. Оценив ситуацию, эко-
номические аналитики признают вы-
игрышность этой инициативы, во-
площённой властями. Летом переход 
на новые тарифы должен пройти мяг-
че. Он не совпадёт с традиционным 
скачком инфляции и к тому же потре-
бление электричества будет значи-
тельно ниже. А это означает, что гря-
дущее повышение тарифов не станет 
слишком серьёзным ударом по ко-
шельку пользователей услуг ЖКХ.

НЕДОСТАТОК  УЗКИХ 
СПЕЦИАЛИСТОВ

Качество сферы здравоохранения 
самым серьёзным образом форми-
рует демографическую ситуацию в 
районе, а наш район уже давно име-
ет устойчиво хорошие показатели по 
увеличению рождаемости и сниже-
нию смертности населения.

- С 2011 года в целях повышения ка-
чества и доступности медицинской 
помощи осуществляется реализа-
ция региональной программы модер-
низации здравоохранения. По этой 
программе проводился и в 2012 году 
будет продолжен ремонт гинекологи-
ческого отделения и взрослой поли-
клиники Истринской районной боль-
ницы, закуплено оборудование для 
родильного отделения Дедовской го-
родской больницы, - рассказала Анна 
Щерба. - В Истринской районной 
больнице в неврологическом отделе-
нии построено помещение под раз-
мещение компьютерного томографа 
для оказания медицинской помощи 
населению района и строится пере-
ход между травматологическим отде-
лением и кабинетом компьютерной 
томографии.

Но у нас большая напряжённость 
в поликлиниках из-за очередей, по-
тому что не всегда хватает врачей  на 
первичном приеме, и особенно остро 
стоит проблема недостатка узких спе-
циалистов. Мы должны всеми спосо-
бами решать проблему дефицита 
кадров. По уровню заработной пла-
ты работников бюджетной сферы 
Московская область по-прежнему су-
щественно отстает от  Москвы, что ве-
дет к оттоку кадров. Благодаря усили-
ям администрации заработная плата 
медицинским работникам выплачи-
вается регулярно, производятся до-
платы обслуживающему персоналу 
учреждений здравоохранения. 

Важной целью модернизации яв-
ляется также внедрение стандар-
тов оказания медицинской помощи, 
что должно не только гарантировать 
каждому пациенту  получение необ-
ходимых диагностических и лечеб-
ных процедур, но и увеличить расхо-
ды на лечение, обеспечить граждан 
лекарствами в стационарах, чтобы 
прекратились случаи, когда пациен-
ту предлагают самому приобрести  
препараты.

ОЧЕРЕДИ В ДЕТСКИЕ САДЫ 
ПОКА СОХРАНЯЮТСЯ

Глава напомнила, что ремонт школ, 
обновление школьной техники, парка 
автобусов для детей будет только на-
растать. «Мы вполне системно реши-
ли проблему обеспечения детей го-
рячим питанием, но необходимо в 
ближайшее время создать современ-

ную индустрию детского питания, 
обеспечивающую его высокое ка-
чество и разнообразие».  Лучшими 
школами района, активно внедрив-
шими инновационные технологии, 
стали Истринский и Дедовский лицеи 
и Костровская средняя школа. Что ка-
сается детских садов, то очередь в 
них пока сохраняется, хотя и умень-
шилась по сравнению с прошлым го-

дом на 199 заявлений и составляет  
2 393 человека. Льготы по оплате за 
детский сад по постановлению гла-
вы района сохранили инвалиды 1 и 2 
групп опекуны, многодетные, участ-
ники локальных войн, родители де-
тей, посещающих специализирован-
ные группы.

Полностью освобождены от опла-
ты за детский сад родители, имею-
щие ребёнка - инвалида. Постараемся 
с этого года вернуть районную льгот-
ную оплату для одиноких мам.

СТРОИЛИ И БУДЕМ СТРОИТЬ 
НЕДОРОГОЕ ЖИЛЬЁ

- Кадровый голод в бюджетной 
сфере: здравоохранении, образова-
нии можно было бы решить предо-
ставлением жилья, - считает глава, 
- и мы стараемся строить муници-
пальное жилье, но из-за кризиса при-
шлось свернуть часть программ. 
Сейчас их будем возобновлять. Есть 
большая проблема, вернее задача, свя-
занная с Дедовском. Пока мы не по-
строим свои очистные сооружения, 
большого строительства там вести 
не сможем: закончились все лимиты 
по сбросу канализационных стоков. 
Но говорить, что мы вообще переста-
ли строить - нельзя. Ведь ежегодно в 
районе предоставляется жилье и оче-
редникам, и ветеранам, и другим со-
циальным группам. Так, за год улуч-
шили жилищные условия 99 семей, из 
них 40 квартир предоставили в ново-
стройках. Также задача власти - дать 
возможность заниматься жителям 
физической культурой и спортом, фи-
нансирование которых также оста-
ётся стабильно высоким. Например, 
в октябре в Новопетровском откры-
ли новую современную лыжную базу 
местного отделения лыжного центра 
«Истина».

- Начавшийся 2012 год будет не ме-
нее напряженным и нам предстоит 
сделать многое. Но основной задачей 
года будет выполнение утвержденно-
го бюджета и обеспечение финанси-
рования всех социальных расходов в 
полном объёме. Предусматриваются 
значительные меры поддержки здра-

воохранения и образования, строи-
тельства социальных объектов. Во вто-
ром квартале 2012 года откроем наш 
долгожданный спортивный комплекс 
в Полеве. Закончим проектирование 
и приступим к строительству детских 
садов в Дедовске и Истре. Надеюсь, что 
удастся более активно развивать про-
грамму «Обеспечение жильем моло-
дых семей». Мы не должны допустить 

сбоев в работе транспорта, организа-
ций коммунального хозяйства, учреж-
дений бюджетной сферы, - пообещала 
Анна Щерба, и в завершение докла-
да глава района попросила жителей 
4 марта не быть пассивными, сторон-
ними наблюдателями, а обязательно 
прийти на избирательные участки и 
проголосовать на выборах президен-
та России.

ГЛАВНОЕ – ПОДДЕРЖАТЬ 
ОТЕЧЕСТВЕННУЮ ПРОДУКЦИЮ

Доклад главы района вызвал самый 
живой отклик у аудитории, и ряд ру-
ководителей, представляющих круп-
ные и социально значимые предпри-
ятия, расположенные на территории 
Истринского края, решили высту-
пить. Выступления - без бумаг и длин-
ных речей - получились эмоциональ-
но насыщенными и по-настоящему 
интересными: директора рассказы-
вали о своих предприятиях, об успе-
хах, о неизбежных трудностях и о 
том, какие они видят пути для их пре-
одоления – это и изменения в зако-
нодательной базе, это и правитель-
ственные решения, а подчас и воля 
первого лица. К примеру, на высочай-
шее качество продукции отечествен-
ного производства обратил присталь-
ное внимание собравшихся академик 
АЭН РФ и меценат, доктор техниче-
ских наук  Владимир Яцук, генераль-
ный директор «ГАМЕМ» - предприятия 
со славной историей и уникальны-
ми техническими достижениями. В 
этом году «ГАМЕМ» готовится отме-
тить своё двадцатилетие. (В 1992 году 
во Флоренции было подписано со-
глашение о создании совместного 
российско-итальянского предприя-
тия, и в подписании участвовал ми-
нистр энергетики Италии. Целью 
создания стали поставки нашей на-
укоемкой продукции в Западную 
Европу, а именно поистине уникаль-
ных частотных преобразователей, 
выпускаемых здесь, в Истре).   

-За это время мы заняли лидер-
ские позиции по преобразовате-
лям в железнодорожном транспорте, 
обойдя в ряде позиций и француз-

ский «Аристон», и немецкий «Сименс». 
Наши преобразователи, обеспечива-
ющие всю энергетическую жизнедея-
тельность в вагоне поезда, в том чис-
ле кондиционирование и отопление, 
установлены  на большинстве ваго-
нов, которые эксплуатируются на до-
рогах России и Украины, Казахстана 
и Белоруссии. Мы экспортируем 
преобразователи также в Польшу 
и Словакию, - рассказал Владимир 
Григорьевич. - Преобразователей уже 
более 20 типов, все сертифицирова-
ны и запатентованы, и в настоящее 
время прорабатывается вопрос с их 
установкой в вагонах метро.  

«ГАМЕМ» постоянно развивается, 
сейчас это предприятие в партнёр-
стве с НИИЭМом  планирует расши-
ряться и создавать новые рабочие ме-
ста, также стоит задача уменьшить 
себестоимость продукции. С гордо-
стью говорил Владимир Яцук о рабо-
те над преобразователем нового по-
коления, который будет установлен на 
первых в России и в мире двухэтаж-
ных пассажирских вагонах, которые 
будут для пассажиров максимально 
комфортны. Они начнут курсировать 
между Москвой и Сочи в преддверии 
Олимпиады.  

-Главное, - уверен Яцук, - чтобы 
правительство России, сохраняя ста-
бильность в стране, курс на поступа-
тельное развитие и модернизацию, 
обращало внимание на отечествен-
ную продукцию. Что за мода закупать 
всё за рубежом? Согласен, бытовую 
технику прекрасно делают немцы и 
японцы, и здесь нам не нужно изо-
бретать велосипед… Но тяжёлое ма-
шиностроение, станкостроение и 
железнодорожная отрасль, кото-
рые находятся в основе благососто-
яния любого мощного государства 
- в России по-прежнему на высоте, и 
нужно использовать у себя дома свою 
же продукцию и поддерживать свое-
го же производителя. Поверьте, наши 
железнодорожные вагоны надёжнее и 
безопаснее импортных, пусть с виду и  
красивых.  

РАБОТА НА СЕЛЕ - ОСОБЕННАЯ
О нюансах работы на селе расска-

зывала Людмила Макарова, предсе-
датель Истринского райпо, которое 
тоже скоро будет отмечать внуши-
тельный юбилей, как и вся система 
потребкооперации в целом. Людмила 
Иосифовна подчёркивает, что в 
Истринском районе созданы макси-
мально благоприятные условия для 
работы малого и среднего бизнеса, 
а власть знает и понимает проблемы 
села, и людей, которые там трудятся. 
Истринское райпо – многоотрасле-
вое предприятие, которое давно, мно-
го и активно работает на селе, и по-
рой автолавки райпо – единственные 
поставщики продукции в отдалённые 
сёла. Люди ждут приезда машины, ко-
торая бесперебойно и аккуратно обе-
спечит их вкусной, свежей провизией, 
и это несмотря на то, что торговля на 
селе традиционно убыточна, особен-
но в осенне-зимний период. Летом, 
конечно, ситуация меняется, но лето 
длится недолго. 

- Мы развиваемся стабильно, возво-
дим новые магазины и торговые цен-
тры, обслуживая почти 60% всех насе-
ленных пунктов района. Более того, 
наши магазины ничем не уступают 
городским – наши современные тор-
говые залы обеспечены всем: и техни-
чески, и по ассортименту продукции. 
Ведь мы понимаем: магазин на селе – 
место общественное, где люди встре-

чаются, обсуждают проблемы, узнают 
последние новости, поэтому стремим-
ся, чтобы люди из наших торговых 
точек уходили с хорошим настроени-
ем, чтобы их обслуживал вежливый 
и сердечный персонал, - пояснила 
Макарова. Отметим, что традицион-
но райпо  занимается и благотвори-
тельностью, не забывая пенсионеров 
и участников войны, ветеранов тру-
да – это неотъемлемая часть работы 
предприятия. «Наш труд - социально 
направленный», - уверена директор. 
Несмотря на трудности, Истринское 
райпо по итогам прошедшего года за-
няло 5 место в Подмосковье по объё-
му деятельности – это очень хороший 
показатель. Сегодня уже не во всех 
районах Подмосковья есть система 
потребкооперации, а в Истринском 
крае райпо не только наращивает объ-
ёмы деятельности, но и обеспечивает 
людей рабочими местами, достойной 
заработной платой (26 тысяч рублей), 
профильным образованием и обяза-
тельным трудоустройством  по окон-
чании вуза. Но есть и непростые мо-
менты - за прошлый год предприятие 
заплатило почти 60 миллионов ру-
блей налогов – более чем солидная 
сумма! Но в районе из неё осталось 
лишь десять миллионов… Остальное 
ушло в бюджеты других уровней.

ВЫСОКИЙ УРОВЕНЬ 
ОБРАЗОВАНИЯ МОЛОДЕЖИ

…Вкусная и разнообразная продук-
ция предприятия «Велком» - мясоком-
бината в Павловской Слободе – заслу-
женно пользуется высоким спросом у 
покупателей. Алексей Суров, директор 
по обеспечению  ООО «Павловская 
Слобода», отметил, что и их предпри-
ятие отметит двадцатилетие. В наш 
край «Велком» пришёл 12 лет назад, 
сегодня там трудится несколько со-
тен человек, и количество рабочих 
мест «Велком» будет только увели-
чивать, причём привлекать жителей 
именно нашего района, что подчёр-
кивал Алексей Владимирович.  

- Но не только об этом мне хо-
телось бы рассказать - мы хотим 
приступить к строительству кор-
поративного жилья для своих ра-
ботников. Здесь, конечно, нам будет 
нужна поддержка и администрации, 
и муниципальных структур. Вообще 
отмечу, что в Истринском районе 
созданы по-настоящему комфорт-
ные условия для работы бизнеса. Что 
ещё приятно отметить, так это вы-
сокий образовательный уровень мо-
лодежи района. Две недели назад у 
нас на предприятии проходили экс-
курсии для выпускников профтех-
училищ с тем, чтобы они потом, воз-
можно, пришли бы к нам работать. 
Понравилась искренняя заинтере-
сованность в трудоустройстве на 
нашем мясокомбинате выпускников 
ПУ-65, да и выглядели ребята очень 
дисциплинированными и органи-
зованными, это говорит, прежде 
всего, о высоком уровне преподава-
тельского состава училища. У нас 
проходят очень интересные встре-
чи - собеседования  с выпускниками 
- дипломниками нашего Дедовского 
филиала РГСУ. Есть достойные, ин-
тересные молодые люди. Возможно, 
именно от них в будущем станет за-
висеть успех и развитие компании в 
целом.

К печати подготовила 
Екатерина КАПРАЛОВА, 

фото Сергея ОЛЕКСЮКА и 
Романа МАШИНИНА

Анна Щерба: «ВСЁ, ЗА ЧТО МЫ БЕРЁМСЯ, 
ВСЕГДА ДОВОДИМ ДО КОНЦА»
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В своей новой статье 
премьер-министр РФ 
определяет глобальную 
задачу нашей страны – быть 
сильными.

23 
триллиона рублей – 
такова цена глобаль-
ной модернизации 

Российской Армии на ближай-
шие 10 лет, куда входят бес-
прецедентные программы раз-
вития Вооруженных сил и 
совершенствования оборонно-
промышленного комплек-
са России. Столь весомый де-
нежный аргумент определенно 
указывает на первостепенную 
важность для нашей страны 
сильной, современной, мобиль-
ной и конкурентоспособной ар-
мии, о чем и говорит Владимир 
Путин в своей очередной статье. 
При всем этом «речь не идет о 
милитаризации бюджета стра-
ны», - подчеркивает премьер. - 
«По сути, средства, которые мы 
выделяем, – это «плата по сче-
там» за те годы, когда Армия и 
Флот хронически недофинан-
сировались, когда практически 
не осуществлялись поставки 
новых видов вооружений».

  Помимо большого количества 
инициатив, озвученных в статье 
относительно военного образо-
вания, совершенствования воо-
ружения и технического осна-
щения, уровня зарплат и пенсий, 
предоставления военным и их 
семьям жилья, Владимир Путин 

обозначает главный отличитель-
ный момент государственной по-
литики в военной сфере: необ-
ходимо не только и не столько 
решать локальные насущные во-
просы, но прежде всего думать 
стратегически. «Нужно научить-
ся «смотреть за горизонт», оцени-
вать характер угроз на 30–50 лет 
вперед», - настаивает премьер.

  Наличие у некоторых миро-
вых держав ядерного оружия, 
что по мнению многих являет-
ся стопроцентным сдержива-
ющим фактором в деле развя-
зывания новых мировых войн, 
Владимир Путин не считает по-
водом к тому, чтобы рассредо-

точить внимание на мирное, 
неспешное существование. По 
мнению премьера, стоит об-
ратить пристальное внимание 
на скорость развития совре-
менных технологий. «Научно-
технический прогресс в самых 
разных областях, начиная от 
появления новых образцов во-
оружений и военной техники 
и заканчивая информационно-
коммуникационными техно-
логиями, привёл к качествен-
ному изменению характера 
вооружённой борьбы, - отмеча-
ет Путин. - Так, по мере массово-
го принятия на вооружение вы-
сокоточных неядерных средств 

большого радиуса действия всё 
более чётко будет проявлять-
ся тенденция закрепления за 
ними роли оружия решитель-
ной победы над противни-
ком, в том числе и в глобальном 
конфликте».

  Премьер определяет новые 
сферы, представляющие собой 
большой потенциал в деле заво-
евания международного лидер-
ства: «Большое, если не реша-
ющее, значение в определении 
характера вооружённой борь-
бы будут иметь военные воз-
можности стран в космическом 
пространстве, в сфере инфор-
мационного противоборства, в 
первую очередь – в киберпро-
странстве. А в более отдаленной 
перспективе – создание оружия 
на новых физических принци-
пах (лучевого, геофизического, 
волнового, генного, психофизи-
ческого и др.)». Всё это, по мне-
нию Путина, позволит наряду с 
ядерным оружием получить ка-
чественно новые инструмен-
ты достижения политических и 
стратегических целей.

«Реагировать на угрозы и вы-
зовы только сегодняшнего дня 
– значит обрекать себя на веч-
ную роль отстающих, - предо-
стерегает Путин. - Мы должны 
всеми силами обеспечить тех-
ническое, технологическое, ор-
ганизационное превосходство 
над любым потенциальным 
противником».

      ЮРИЙ ТИХОНОВ

АРМИЯ

Владимир Путин:
«МЫ НИКОГО НЕ ДОЛЖНЫ ВВОДИТЬ 

В ЗАБЛУЖДЕНИЕ СВОЕЙ СЛАБОСТЬЮ»

Игорь Брынцалов, предсе-
датель Московской областной 
Думы:

- Владимир Путин в сво-
ей статье, посвященной разви-
тию вооруженных сил стра-
ны, указывает на важность роли 
оборонно-промышленного ком-
плекса. Он пишет о том, что “это 
наша гордость, здесь сосредоточен 
мощнейший интеллектуальный и 
научно-технический потенциал”. И 
вместе с тем, эта отрасль в послед-
ние десятилетия, увы, серьезно про-
села. Не велось достаточное фи-
нансирование, новые разработки 
оказывались невостребованными. 
Один из путей решения этой про-
блемы, предлагаемый Владимиром 
Путиным, - это активизация взаимо-
действия с научными коллективами, 
стимуляция здоровой конкуренции 
между конструкторскими бюро и 
научно-исследовательскими разра-

ботками.? На примере Московской 
области видно, что потенциал та-
кого решения может оказаться по-
истине неисчерпаемым. Сегодня в 
наших научных центрах рождает-
ся множество очень интересных 
и перспективных идей. И эти ноу-
хау “не уходят в песок” - мы быстро 
учимся ставить прогресс на ком-
мерческие рельсы, делать его вос-
требованным на массовом рынка. С 
известными оговорками ничто не 
мешает транслировать этот опыт 
и на военную промышленность. 
Недостатка в талантах нет. И если 
будет соответствующий запрос, 
подкрепленный государственны-
ми финансовыми гарантиями, наши 
научно-исследовательские центры 
наверняка продемонстрируют инте-
ресные и новаторские разработки. 
Сегодня на территории Московской 
области действуют 15 предприятий, 
ориентированных на нужды ВПК. И 
еще по меньшей мере 9 наукоградов 
готовы включиться в эту работу. 

Обсуждая статью Владимира 
Путина, представители научного со-
общества Подмосковья очень опти-
мистично смотрят на предложе-
ние “активнее привлекать потенциал 
гражданских университетов к реали-
зации программ модернизации ОПК”. 
Для многих наукоградов участие в та-
ких программах станет новым и ин-
тересным вызовом. Ведь работать, вы-
думывать и реализовывать, зная, что 
это будет востребовано и послужит 
интересам государства, во сто крат 

приятнее и интереснее.?Причем ко-
нечная польза окажется гораздо шире 
военных рамок. Ряд технологий, как 
показывает зарубежный опыт, где 
традиции сотрудничества “граждан-
ских” ученых и армии насчитывают 
десятки лет, обязательно найдет при-
менение, что называется, в “мирных 
целях”.

Несомненно, это даст новый им-
пульс в развитии Московской обла-
сти, ее экономической и социальной 
составляющей. Наукоемкое производ-
ство, привлечение высококлассных 
специалистов и подготовка таких ка-
дров в наших учебных заведениях – 
один из главных приоритетов.

Алексей Рогозин, депутат 
Московской областной Думы 5-го 
созыва, экс-заместитель генди-
ректора ГК «Промтехнологии»: 

- Планирование на долгосрочную 
перспективу не только возможно, но 

и необходимо. Думаю, что к плани-
рованию надо привлекать не только 
специализированные организации, 
но и широкую экспертную обще-
ственность. Когда появляется сцена-
рий будущего, можно приступать к 
планированию того, как страна долж-
на на него реагировать. В этом слу-
чае ресурсы государства направля-
ются, прежде всего, на достижение 
конкретных целей, а не реагирова-
ние на какие-либо сиюминутные со-
бытия. Наличие планов развития даёт 
возможность и промышленности, и 
системе образования, и науке, и ар-
мии планировать и собственное бу-
дущее, вкладывать в те свои активы, 
которые, скорее всего, будут востре-
бованы завтра.

Проблема российских вооружен-
ных сил заключается в том, что зна-
чительная часть техники проекти-
ровалась и создавалась для решения 
задач, которые сегодня уже не акту-
альны. Одна из главных целей инве-
стиций, которые предполагается на-
править в оборонно-промышленный 
комплекс - модернизировать пред-
приятия ОПК. Требуется сделать их 
достаточно гибкими для производ-
ства техники, соответствующей не 
только текущим, но и перспективным 
потребностям вооруженных сил.

Максим Сураев, Герой России, 
командир группы отряда космо-
навтов ЦПК им. Ю.А. Гагарина:

- Выводы и предложения, вы-
сказанные премьер-министром в 

отношении необходимости даль-
нейшего усиления обороноспособ-
ности армии в современных усло-
виях, сегодня особенно актуальны. 
Правительством уже много сдела-
но для того, чтобы не только в по-
литическом, но и в силовом плане 
сдержать распространение НАТО 
на Восток, к российским грани-
цам. Созданы Войска воздушно-
космической обороны, эффек-
тивность которых планируется 
повышать за счет оснащения пер-
спективными образцами боевой 
техники. Это и понятно, ведь кос-
мос скоро станет не только пред-
метом научного изучения, но теа-
тром военных действий. В связи с 
этим, уже сегодня ведется актив-
ная разработка перспективных си-
стем, призванных обеспечить дея-
тельность Вооруженных сил после 
2015 года.

МНЕНИЯ

Недостатка в талантах у нас нет

ДАТА

Защитникам Отечества 
посвящается

Пятнадцать представителей района - 
ветераны Великой Отечественной войны, 
участники локальных войн, сотрудники 
отдела военного комиссариата были 
приглашены в Дом правительства 
Московской области.

Здесь прошло торжественное мероприя-
тие, посвященное Дню защитника Отечества. 
Собравшихся тепло поздравили с праздником 
губернатор Московской области Борис Громов, 
председатель Московской областной думы 
Игорь Брынцалов, митрополит Крутицкий и 
Коломенский Ювеналий. Мастера искусств по-
радовали собравшихся большим концертом, ко-
торый прошел под рефреном «В бой идут одни 
старики».

– Глубоко тронула речь Героя Советского Союза 
Бориса Всеволодовича Громова, который отметил, 
что день 23 февраля для него – это по-прежнему 
День Советской армии и Военно-морского флота, 
день неувядающей славы и героизма советского 
солдата, отстоявшего мир на земле, – рассказыва-
ет участник делегации, председатель Истринского 
районного совета ветеранов Людмила Стрелкова. 
– Перед началом торжества в зал были внесены 
боевые знамена Великой Отечественной войны и 
штандарты славы городов Подмосковья, в том чис-
ле и нашей Истры. Это был волнующий момент. В 
годы войны жители и защитники нашего города   
проявили большое мужество и стойкость в борь-
бе с немецко-фашистскими оккупантами. А после 
освобождения района истринцы самоотвержен-
но работали ради скорейшей победы над врагом. 
Их воспоминаниям о той суровой военной поре, 
о героической работе в тылу посвящена очеред-
ная книга, подготовленная нашим советом вете-
ранов. Она только что вышла и называется «Город 
Истра – город славы боевой и трудовой».  

Накануне Дня защитника Отечества во многих 
поселениях района прошли возложения цветов к 
памятникам и мемориалам, встречи с ветеранами, 
праздничные мероприятия в домах культуры, до-
школьных и образовательных учреждениях.

Ирина ОГОРОДНОВА



ГОРОД МАСТЕРОВ: ОАО «ПСО-13»

НА СПОРТКОМПЛЕКСЕ 
В ПОЛЕВО

Статья «Полево - ждём откры-
тия», в которой Д.Ю. Воротнин зна-
комил читателя с тем, какие ра-
боты ведет ПСО-13 здесь сегодня,  
опубликована в №7 от 17 февра-
ля. Ясно - новоселье не за горами. 
Общестроительные работы подош-
ли к концу, ведется пусконаладка 
(здесь бригада В.Туманова) и отде-
лочные работы. 15.000 кв. м. отдел-
ки – впечатляет? 

Прораб В. Высокоморный ла-
коничен и на свой манер вполне 
конкретен: 

- Работают  лучшие! 
По нашей просьбе называет все  

имена. 
На отделочных работах заня-

ты плотники:  звенья В. Мазов - С. 
Кузнецов – П. Чистобаев; С. Митряков 
– М. Новиков; новое в коллективе, но 
сразу показавшее высший класс зве-
но В. Гольтяпов – В.  Попов. 

Малярные работы:  
Почти полностью - коллектив 

Спец СМУ12 , прораб Т.В. Громова; 
звено  Ю.Гызки; бригада  СПМК-96 
Г. Демьянчик - это сама Галина и ее 
подруги В.Рацына, Г.Петрунина, В. 
Тузаева. 

БЛОК «А».  
СЕКТОР ДЕТСКОГО БАССЕЙНА 
На снимке слева направо: плот-

ники В.И.Мазов, С.В. Кузнецов, П.А. 
Чистобаев и М.С. Новиков. 

Маляр М.А.  Харпаева сказала: мы 
за ними уже которую стройку хо-
дим. Это - молодцы!

Мы:  звено отделочниц – за зве-
ном плотников. 

Которые, по выражению Марии 
Александровны  «всё умеют, за все 
берутся, все  делают: и тяжелое, и 
толстое, и тонкое...». Цитата будет 
понятной, если отталкиваться от 
слов тонкая работа, что в про-
фессиональном смысле – термин, 
а не комплимент. Тонкая работа 
тяготеет к столярной, так называ-
емая,   простая  – к плотницкой. 
Мария переиначила,  и вышло об-
разно: и толстая, и тонкая, и тяже-
лая – вся!

...Можете позавидовать профес-
сии журналиста, уважаемые чита-
тели!  Она  дает  нам  возможность 
первыми   увидеть всю  красоту  
тех  площадей  спортивного ком-
плекса, которые уже близки к за-
вершению.. Магия  открытого 
пространства... Чистота линий... 
Гармония цвета... Потоки  света ... 
А если перевести с поэтического 
на язык профессиональный, то бу-
дет -  двери... откосы... Подвесные 
потолки... потолки Армстронг...
Ламинат,  линолеум, паркет...   - 
сплошь будничность, сплошь по-
вседневность. Плотник, а спроси: 
какой объект больше нравится? – 
Тот, где тепло! а сами смеются – ко-
нечно, масштабность работ восхи-
щает и их самих. « О спорт! – Ты 
мир!» – Пахмутова и Добронравов, 
как всегда, попали в яблочко.

Плотник Сергей Викторович 
Кузнецов  роняет почти мечтатель-
ную фразу:  

-  А уж  когда в этот бассейн 
дети плавать придут  – вот  будет 
картинка! 

- Надо чтобы вас, строителей,  обя-
зательно пригласили на  открытие!  

- Хорошо  бы! А не забудут? 
Настроение. Встречи на  

Спорткомплексе –  в следующих но-
мерах  продолжение  рубрики. 

НОВАЯ СТРОЙКА
В промзоне Павловской Слободы 

начато строительство предпри-
ятия «АРХБУМ» по производству 
гофротары. Руководитель проекта 
В.В.Щербаков: 

- Идет цикл подготовительных ра-
бот; обустраиваем рабочий городок, 
начали  подъездные дороги, фунда-
менты нулевого цикла. Наверное, вы 
рановато приехали.  

...Рановато – не рановато, Виктор 
Васильевич, а так захотелось на про-
стор, на стройку!  

Люди и стройки, одним словом. 
Настроение. Встречи.  Эскизы тру-
дового дня. 

Иван Митрофанович Суанин. 
Прессу уважает, краснобайства 
не терпит. 

- Иван Митрофанович что нуж-
но, чтобы здесь, на линии  быть 
хорошим помощником Юрию 
Ивановичу  Воротнину и его коман-
де? Переживать, жить интересами 
ПСО-13? 

- При чем здесь  «переживать»? - 
Дело надо знать! 

И с прицелом на молодежь, кото-
рая прочтет: 

- Контроль надо усиливать, требо-
вания со стороны заказчиков силь-
но  возросли! Вмешиваться, контро-
лировать рабочих,  сразу  видеть и 
исправлять недоделки!  

И.М.Саунин и бригадир С.К. 
Видунов занимаются  строитель-
ством подъездных и внутриплоща-
дочных  дорог.  Из числа  механи-
заторов  здесь  сегодня машинист 

катка В.Лунёв,  машинист бульдозе-
ра А.А. Виноградов, машинист экска-
ватора В.П. Марков...

МАРКОВ, БРАТ МАРКОВА
Валентина Петровича  пореко-

мендовал на работу в УМ-13 млад-
ший брат, Алексей Петрович, тоже  
экскаваторщик. Ходатайства  чело-
века, которого очень ценят, за ко-
торого, как это принято говорить, 
«держаться»,  и кого уважают за без-
укоризненную честность в работе 
и чувство локтя, было достаточно. 
Теперь братья  в одном коллективе; 
В.А. Игнатов, генеральный директор 
УМ-13, говорит прямо: нужный че-
ловек,  были уверены, что не  оши-
бемся, и не ошиблись! 

АЛЕКСАНДР БЕЛОУСОВ  
НА ЭКСКАВАТОРЕ

Новенький экскаватор, весь  свер-
кает! Е.Л.Комраков, главный ме-
ханик: расширять и укреплять 
материально-техническую базу ста-
ли, примерно, 2 года назад, и в пер-
вую очередь премировали ею луч-
ших  механизаторов, у  кого есть 
и мастерство, и ответственное, на 
уровне наших  производственных 
задач, отношение к труду. 

До недавнего времени свое отно-
шение к труду Александр Петрович 
Белоусов  показывал в комплексной 
бригаде каменщиков.  Теперь снова 
вернулся к любимому делу, хотя, если 
быть абсолютно справедливыми, не-
любимых у этого человека нет: шко-
ла жизни хорошая! - Рязанское СПТУ, 
работа  трактористом, армия, работа 
с Б.В. Сивоволовым  в СПМК-19, работа 
с монолитчиками, а потом и с камен-
щиками  СПМК-96... Появилась воз-
можность – отметили, повторим за 
главным механиком, новой техникой. 

- А бригаду не подвели своим ухо-
дом, Александр Петрович? 

- Работает бригада! И в наступив-
шем году желаю всем только  самого 
наилучшего! 

- Личный вопрос: как сын, Рома? 
Что пишет из армии? 

- Что пишет? –Да он уже вернулся!  
Учится на шофера, в АТП. 

-  Хотите,  чтобы снова работал в 
ПСО-13? 

- Если будет место, а почему бы и 
нет? 

- Удачи, Александр Петрович, 
Валентине привет! 

...В  рабочем блокноте - пометки: 
Белоусовы - семья строителей. Сын 
об армии. Валентина Белоусова – 
Письма сына...

ЛИЧНЫЕ СОБЫТИЯ

У Алексея Виданова – Первенец! 
В прорабской  - Алексей Самсоненков,  Алексей  Романов, Иван 

Митрофанович  Саунин, Сергей Викторович Индюков: обсуждают 
ошеломительную новость. 

... Рождение ребенка – всегда счастливое ошеломление! -  Общий 
веселый гул... Все счастливы за  Алексея, который 3 года назад при-
шел на  линию и убедительно себя зарекомендовал:  взыскательный, 
справедливый, взвешенный человек, умеющий строить отношения с 
рабочими и вызывающий  их доверие.

Очень удивляет оценка «справедливый».
- Что вы имеете в виду, Иван Митрофанович (вопрос Саунину), ка-

кая такая справедливость нужна прорабу? 
- Провинился – наказать,  хорошо отличился – поощрить! Леша - 

человек молодой, а и спросить умеет, и никогда не оставит без вни-
мания тех,  кого нужно отметить. Порядочный парень, классный, и 
знающий! 

Коллектив  дружно поздравляет чету Видановых, Наталию и 
Алексея,  с рождением первенца! Мальчику дали имя  Матвей. 

СЧАСТЬЯ ТЕБЕ, СЫН СТРОИТЕЛЯ! 
СЧАСТЬЯ ВСЕМ НАШИМ ДЕТЯМ! 
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Тексты, фото: А. АППОЛОНОВА

НА ОБЪЕКТЕ

ЛЮДИ И СТРОЙКИ
Встречи на линии

ЦИТАТА НОМЕРА 

 А. АВДИЕНКО:  Я ВЕРЮ В ЧЕЛОВЕКА. 

- Я верю в человека, в то, что если мы будем воспитывать хоро-
ших, честных ребят, они останутся такими, как бы ни менялся 
мир. Все меняется и ничто не стоит на месте, это естественно.  А 
нам нужно работать и делать свое дело. Мы давно вместе, работа-
ем в одной бригаде. Вы спросили, кого я очень уважаю? Да всех, это 
настоящие люди, величайшей порядочности.

...Поселок Северный. Строительство торгового центра. В бригаде 
каменщиков почетного строителя России А.П. Авдиенко -  пополне-
ние. Сюда пришли выпускники ПТУ. В очередном выпуске «Города 
мастеров»  - отчет о работе:  с элементами репортажа,  комментари-
ев, эмоций и впечатлений. 

В МАСШТАБЕ ВРЕМЕНИ
Удаленные объекты .
- Продолжается строительство Комплекса по обслуживанию 

самолетов Suchoi SuperJet в городе Жуковский. 
Калуга. ОАО «ПСО - 13» выступила в роли генерального под-

рядчика по строительству Промышленной зоны А-ПАРК в д. 
Грабцево для предприятий вспомогательных производств завода 
Volkswagen. В июле 2011 года компания выиграла тендер на стро-
ительство Промзоны В-ПАРК в д. Росва тоже Калужской обла-
сти; здесь будут расположены вспомогательные заводы компании 
Citroen.

В настоящее время ОАО «ПСО - 13» строит логистические цен-
тры Террамаркет, Омега, Пирамида (заказчик Raven Russia) в горо-
де Климовск, производственно-складской комплекс House Logic 
(заказчик фирма БИЗАНТ-1) в городе Подольск, Логистический 
Парк «Крёкшино» — современный логистический комплекс клас-
са «А», удобно расположеный в 24 км от МКАД между Минским и 
Киевским шоссе, а также осуществляет реконструкцию логисти-
ческого центра Восточный (Raven Russia) в городе Ногинск и са-
молетный ангар (заказчик ГСС Сухого) в г. Хабаровск. 

Сдан заказчику  торговый комплекс «Монарх» в Одинцово.
Ю.И.ВОРОТНИН, ГЕНЕРАЛЬНЫЙ ДИРЕКТОР ОАО «ПСО 

-13»: 
- География работ компании расширяется. Это требует совер-

шенно другого подхода к организации работ, подбора кадров, 
готовых работать в командировках, точечного управления фи-
нансовыми потоками. Компания оперативно и успешно пере-
страивается в соответствии с новыми условиями, требованиями 
времени и продолжает активно расширять географию и масштаб-
ность своих проектов.
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Гость нашей рубрики - 
бизнесмен и политик, 
представитель общероссийской 
общественной организации 
малого и среднего 
предпринимательства «ОПОРА 
РОССИИ» Александр Гуреев. 

В
сю жизнь я занимаюсь произ-
водством и бизнесом. Моя ком-
пания производит реклам-

ный инвентарь. Бизнес научил меня 
при подборе  кадров руководство-
ваться не эмоциями, а логическими 
соображениями. 

Выборы президента страны по 
своей сути напоминают выборы 
кандидата на открывшуюся вакан-
сию в компании. Например, на долж-
ность директора или руководителя 
подразделения. 

ЧИТАЯ РЕЗЮМЕ
За 20 с лишним лет в бизнесе я 

поднаторел в подборе  работников. 
Листая резюме кандидата на руко-
водящую должность, я изучаю пред-
ыдущий опыт его деятельности, его 
достижения на предыдущем месте 
работы, его сильные и слабые сто-
роны. И самое главное, стараюсь 
понять, чем он может быть полезен 
моей компании. 

Теперь давайте заменим слово 
«компания» на слово «страна», а «кан-
дидата в руководители» - на «канди-
дата в президенты». 

Сегодня почему-то наибольшие 
дискуссии разворачиваются вокруг 
кандидатуры Владимира Путина. 
Что ж, давайте оценим этого кан-
дидата с позиции придирчивого 
работодателя.

ПРЕДЫДУЩИЙ ОПЫТ 
РАБОТЫ ПРЕЗИДЕНТОМ 

Лет 20 тому назад у нас были ре-
ально тяжелые времена. Вспомните, 
как это было страшно, когда вся 
страна резко обнищала, люди мас-
сово лишались работы и заработка, 
инженеры, учителя и врачи, чтобы 
прокормить себя и свои семьи, шли 
торговать на рынки. Каждый тогда  
выживал как мог. 

Сегодня завершен период восста-
новления российской экономики, 
которая еще сравнительно недавно 
лежала в руинах. Зародилась сфе-
ра услуг, стало подниматься с колен 
производство. В России накоплен 
третий по объему золотовалютный  
запас после Китая и Японии. Наше го-

сударство выплатило весомую часть 
внешнего долга. Были проведены на-
логовая, земельная, банковская, пен-
сионная, судебная реформы, и это 
только малая часть огромного спи-
ска преобразований. 

АНТИКРИЗИСНЫЙ 
МЕНЕДЖМЕНТ 

Не знаю, как лично вас коснулся 
недавний кризис, но я как предпри-
ниматель по-настоящему готовился 
к самому худшему — продажи рез-
ко упали, мы судорожно искали пути 
сокращения любых затрат, ведь наш 
бизнес требует постоянных расхо-
дов на обслуживание инвентаря и 
производственной инфраструкту-
ры. Было крайне сложно управлять 
компанией в этот период. Это было 
очень нервное время. 

Можно только догадываться, на-
сколько оно было нервным для ру-
ководства нашей страны. В своей 
программной статье в «Известиях» 
Владимир Путин говорит, что кри-
зис «отбросил нас на 2 года назад, 
свел на нет наши усилия».  Но при 
этом руководству страны удалось 
выровнять экономический курс так, 
чтобы наш «корабль» не дал крен, не 
лег на борт и не сел на мель. 

Благодаря масштабным антикри-
зисным мерам правительства России 
потери экономики страны оказались 
меньше, чем это ожидалось в начале 
кризиса.  Сразу по окончании основ-
ного этапа кризиса, по итогам пер-
вого квартала 2010 года, по темпам 
роста ВВП (2,9 %) и роста промыш-
ленного производства (5,8 %) Россия 
вышла на 2-е место среди стран 
«Большой восьмёрки», уступив толь-
ко Японии.

ИНДЕКС АЙФОНА 
Очень часто мы оцениваем ситу-

ацию в стране по тому, насколько 
мы «сыты-обуты-одеты» и так далее. 
Факт остается фактом: в годы пре-

зидентства Владимира Путина люди 
стали реально жить лучше. Реальные 
доходы населения возросли в 2,5 
раза. Значительно увеличились пен-
сии и заработные платы. 

Число людей, живущих за чертой 
бедности, сократилось более чем в 
2 раза. Но, как признает Владимир 
Путин,  эта группа населения суще-
ствует, и это десятая часть населения 
страны. Проблема не замалчивает-
ся, на ее решение направлены мно-
гие государственные программы – 
уже реализуемые или планируемые 
в будущем. 

И тем не менее,  факт остается 
фактом - мы в большинстве своем 
уже не озабочены элементарным вы-
живанием, как 20 лет назад. Мы уже 
живем хорошо, планируем свое бу-
дущее, и наши планы в большинстве 
своем  сводятся к дальнейшему улуч-
шению жизни, а не борьбе за кусок 
хлеба. Заметьте, даже на прошедших 
недавно митингах протеста против 
действующей власти стояли люди с 
… айфонами. И это тоже в какой-то 
степени — подтверждение эффек-
тивности власти. 

А ЧТО ДЕЛАТЬ-ТО БУДЕМ?
Выбирая кандидата на свобод-

ную вакансию, я как работодатель 
должен понимать, что и как он на 
этой должности собирается де-
лать. На мой взгляд, в своей пред-
выборной программе Путин чет-
ко обозначает, что он собирается 
делать на посту президента в бли-
жайшие годы. 

Владимир Путин ставит во-
просы ребром и честно называет 
вещи своими именами. Так, одна 
из основных задач – «расчистить 
поле для бизнеса, который готов 
работать в условиях честной кон-
куренции». Главная преграда чест-
ной конкуренции — коррумпи-
рованные чиновники различных 
служб. Путин, в отличие от многих 
политиков-популистов, не обеща-
ет «золотых гор». Он справедли-
во предостерегает избирателей, 
замечая, что смело раздают попу-
листские обещания те кандидаты, 
кто заведомо не надеется выиграть 
президентские выборы.

ПУСТЬ УВАЖАЮТ!
Размышляя 4 марта над бюл-

летенем для голосования, обяза-
тельно задайтесь вопросом: кому 
из пятерых претендентов мы до-

верим ядерный чемоданчик? Как 
поведет себя избранный нами 
кандидат во внешней полити-
ке? Сможет ли он достойно от-
вечать оппонентам, не сдавая на-
ших позиций а, наоборот, ставя 
их во главу угла и заставляя дру-
гие страны считаться с нашими 
интересами? Я лично уверен, что 
Владимир Путин – сможет. Он 
доказывал это все годы своего 
прошлого президентства. 

Именно такой сильный, прин-
ципиальный лидер, которого ува-
жают, с которым считаются, ну-
жен нашей стране в условиях 
обострения многих международ-
ных процессов - экономических и 
политических. 

СВОБОДНЫЕ 
И АКТИВНЫЕ

Именно существующие на про-
тяжении последнего десятиле-
тия политические условия в на-
шей стране сформировали целый 
слой политически активных, гра-
мотных, думающих людей, сво-
бодно получающих и распростра-
няющих информацию любыми 
способами  – в том числе в СМИ 
и в Интернете. Эти люди не боят-
ся преследований за свои полити-
ческие убеждения, свободно по-
сещают митинги и любые другие 
политические мероприятия. И, са-
мое главное, государство поощря-
ет активную гражданскую пози-
цию людей, особенно молодежи. 
Владимир Путин как один из ли-
деров государства всегда демон-
стрирует готовность к диалогу с 
любыми политическими силами. 

НЕ РОБКОГО ДЕСЯТКА
Я с интересом слежу за поли-

тическими дискуссиями, и не од-
нажды отмечал, что даже оппо-
ненты Путина признают: в самых 
острых дискуссиях он предельно 
честен и компетентен. Он не боит-
ся столкновений «лоб в лоб», «гла-
за в глаза». 

На протяжении многих лет мы 
наблюдаем, как энергично и ре-
шительно действует Владимир 
Путин в самых сложных и неод-
нозначных ситуациях. И именно 
такие качества, как грамотность, 
смелость, решимость и осознание 
всей полноты ответственности 
за свои действия дают ему право 
управлять нашей страной. 

ОППОЗИЦИЯ

Политика как 
инвестиции в бизнес

У каждого из сегодняшний кандидатов 
в Президенты России своя цель участия в 
предвыборной кампании. Для Путина – 
это обеспечение нынешнего курса раз-
вития страны, для Жириновского  по-
следний шанс громко заявить о себе в 
большой политике, Зюганов и Миронов 
призваны имитировать напряженность 
момента. И только, кажется, Прохоров 
вкладывает в происходящее минимум ам-
биций и максимум собственной выгоды. 
Экономической. 

Еще в самом начале политической ка-
рьеры Михаила Прохорова, которая 
длится чуть больше полугода, говори-
ли о странном совпадении. На политиче-
ской арене Прохоров появился вскоре по-
сле того, как были озвучены его планы о 
строительстве в России завода по произ-
водству инновационного ё-мобиля. 

Многие углядели в этом причинно-
следственную связь, которая стала еще 
очевидней после того, как миллиардер 
столкнулся с первыми бюрократически-
ми проблемами при реализации сво-
ей индустриальной идеи. Так, например, 
ссылаясь на закон о госзакупках (94-ФЗ), 
федеральная антимонопольная служба 
отменила конкурс на строительство до-
роги к ё-заводу. Всерьез заговорили о за-
крытии проекта. 

Покупка партии «Правое дело» (в ее рас-
крутку Прохоров вложил порядка 1 мил-
лиарда рублей) должна была обеспечить 
президенту группы «Онэксим» место в 
парламенте и, как следствие, возможность 
лоббировать интересы своего бизнеса на 
самом высоком государственном уров-
не.  Не случилось. Партия отторгла сво-
его кормильца, а получившийся в итоге 
скандал  только ухудшил положение ав-
тора ё-мобиля. 

Однако почувствовав однажды вкус 
крови, миллиардер уже не смог остаться 
за пределами большой политики. Тем бо-
лее, что продолжение игры на более высо-
ком уровне сулило серьезные дивиденды 
бизнесу олигарха. 

Как отмечает президент Института 
Национальной Стратегии Станислав 
Белковский, Прохоров идет во власть за 
выгодой. «Прохоров бизнесмен, он зара-
батывает деньги. У него Путин был лич-
но рекламным агентом. Ехал на ё-мобиле, 
который не работает правда, из своей 
резиденции в резиденцию Медведева в 
Горки. Рекламировал. Сколько стоит час 
рекламной акции с участием Владимира 
Владимировича Путина? Довольно много. 
Поэтому и Прохоров продолжает зараба-
тывать деньги».

По оценке экспертов, сразу после полу-
чения Прохоровым удостоверения зареги-
стрированного кандидата в Президенты 
России, акции его предприятий подско-
чили в цене на 25-30%. Даже не вступив 
на финишную прямую, он уже зарабо-
тал несколько миллиардов долларов. Это 
талант! 

И с этим не поспоришь, равно как и с 
тем, что такой талантливый бизнесмен, 
умеющий делать деньги из денег (даже 
в самый разгар кризиса Прохоров уму-
дрился заработать более 112 миллиардов 
рублей), не станет всерьез жертвовать 18 
миллиардами долларов собственного ка-
питала  ради удовлетворения своих ам-
биций. Слишком показательна история с 
Ходорковским, чтобы не учитывать такие 
уроки. Тем более, что зацепить бизнес-
мена, ставшего миллиардером благода-
ря залоговым аукционам и сомнительной 
приватизации, можно в любой момент. 
Прохоров это прекрасно понимает и чет-
ко соизмеряет риски.

А посему не стоит удивляться, если 
завтра он заявит о своем отказе от даль-
нейшего участия в избирательной гонке. 
Удвоил капитал и будет!  

Павел СИВЕРИН

МНЕНИЕ

КАКОЙ  МНЕ  НУЖЕН  ПРЕЗИДЕНТ
Размышления  у избирательной  урны

На прошлой неделе наша страна 
отметила 23-ю годовщину вывода 
советских войск из Афганистана. 
В торжественных мероприятиях, 
посвященных этой дате, приняли 
участие члены Истринского отделения 
«БОЕВОГО БРАТСТВА». 

В субботу, 11 февраля, по приглаше-
нию Московского областного отделения 
Всероссийской общественной организа-
ции «Боевое братство» пятеро представите-
лей Истринского отделения посетили кон-
церт в Московском областном Доме искусств 
«Кузьминки». 

Среди приглашенных – председа-
тель Истринского отделения «БОЕВОГО 

БРАТСТВА» Николай Гирев, а также Сергей 
Синюхин, Назим Талыбов, Игорь Рублев, 
Андрей Сеничев. В этот же день другие пред-
ставители Истринского отделения – му-
зыкальная группа «Снегири» под руковод-
ством вокалиста Андрея Левченко – дали 
концерт в конференц-зале администра-
ции Красногорского района по приглаше-
нию Красногорского отделения «БОЕВОГО 
БРАТСТВА». 

День окончания десятилетней войны и вы-
вода советских войск из Афганистана пред-
ставители Истринского отделения «БОЕВОГО 
БРАТСТВА» отмечали и в Москве. Двадцать 
два ветерана посетили Поклонную гору, где 
они возложили венки к памятнику погиб-
шим воинам-афганцам. Затем делегация раз-

делилась. Одна группа поехала в Колонный 
зал Дома Союзов, где состоялся великолеп-
ный концерт, на котором присутствова-
ли представители Всероссийской организа-
ции из многих областей и регионов России. 
Перед началом концерта выступил губерна-
тор Московской области Борис Громов, ко-
торый поздравил присутствующих с памят-
ной датой. 

Другая группа посетила в Крокус-
Сити-Холле гала-концерт VII междуна-
родного фестиваля «Солдаты России», на 
который истринских «афганцев» пригла-
сила московская городская  организация 
«БОЕВОГО БРАТСТВА».

Подготовила 
Ольга МАЙЗЕНБЕРГ 

ДАТА

Нам не забыть Афган…
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Выбор площадки был не 
случаен, ведь филиал РГСУ 
в Дедовске является вузом 
социальной направленности, 
здесь активно и успешно 
работает Клуб молодого 
избирателя, в рамках которого 
студенты (большей частью – 
жители Истринского района) 
обсуждают актуальные 
проблемы социальной и 
политической жизни. 

Т
акже не случайно организа-
торы акции – отдел по мо-
лодежной политике админи-

страции Истринского района и 
Филиал РГСУ в Дедовске – пред-
ложили провести это  мероприя-
тие в форме диспута. Корректная 
дискуссия воспитывает выдержку, 
дисциплинированность, чувство 
логики и такта. Но главное – она 
помогает всем участникам глубже 
разобраться в сущности обсужда-
емых вопросов.

Тема диспута «Статьи Владимира 
Путина – шаг реального диало-
га о будущем страны» была объяв-
лена заранее, поэтому участники 
имели возможность ознакомиться 
с материалами и приготовиться к 
дискуссии. Студенты изучили про-
граммы официально зарегистриро-
ванных кандидатов на пост прези-
дента РФ и выбрали для обсуждения 

программные статьи Владимира 
Путина: «Россия сосредотачивает-
ся – вызовы, на которые мы должны 
ответить», «Россия: национальный 
вопрос», «О наших экономических 
задачах», «Демократия и качество 
государства», «Строительство спра-
ведливости. Социальная политика 
для России».

Диспут открылся выступления-
ми докладчиков – преподавателей 
и студентов. Они ознакомили ау-
диторию с тезисами программных 
статей Владимира Путина, выде-
лив самые актуальные для молоде-
жи направления.  Затем состоялся 
обмен мнениями.

Судя по высокой активности зала, 
тема была выбрана верно. Юноши 
и девушки, а также их преподава-
тели активно включились в обсуж-
дение проблем, затронутых в ста-
тьях Владимира Путина. Студенты 
вообще – народ неравнодушный, 
вопросы будущего страны для 
них не пустой звук. Ребята дели-
лись планами на жизнь и предла-
гали свои пути решения наболев-
ших вопросов. Дискуссия в итоге 
получилась острой. «Социальный 
лифт» для молодых, националь-
ный вопрос, государственные про-
граммы поддержки молодых се-
мей, социальная защищенность 

граждан России, экономические 
перспективы страны и ее полити-
ческое будущее – вот лишь некото-
рые вопросы, которые были под-
няты в ходе разговора.

Остроту дискуссии придава-
ло и то обстоятельство, что в ней 
участвовали люди разных поко-
лений. Это позволило участни-
кам обсудить с разных сторон 
многие актуальные вопросы жиз-
ни страны. Чтобы эффективно 
решить проблему, ее нужно осо-
знать и понять, и в этом незаме-
ним опыт старшего поколения и 
его профессионализм.

Особенно живой отклик у ауди-
тории вызвали выступления гостей 
– молодых жителей Истринского 
района, которые уже многого до-
бились своим умом и трудом и от-
ветственно подходят к своим граж-
данским обязанностям. Одним из 
таких гостей был руководитель 
Истринского Рок-клуба, предста-
витель Истринского района в мо-
лодежном парламенте Московской 
области Александр Абрамов. 

С волнением зал слушал и наше-
го титулованного земляка, семи-
кратного чемпиона мира по кик-
боксингу, студента РГСУ Дениса 
Лукашова. Короткими и емкими 
словами Денис с волнением и гор-
достью рассказывал о своей ко-
манде, сборной России, в которой 

выступают  спортсмены самых 
разных национальностей, но каж-
дый из них побеждает под фла-
гом одной страны – России! Речь 
Дениса не раз сопровождалась 
дружными аплодисментами.

Подводя итоги акции, участни-
ки и ведущие согласились в одном: 
право каждого гражданина России 
– свободное волеизъявление. Это 
значит, что каждый российский 
избиратель вправе голосовать на 
выборах за того кандидата, кото-
рому он лично доверяет. Но у каж-
дого из нас есть еще и обязанности 
перед страной, обществом. Прийти 
на выборы и проголосовать – вот 
наш гражданский долг. И мы долж-
ны помнить: уклоняясь от выпол-
нения этого долга, рассчитывая, 
что жизнь «как-нибудь сама обра-
зуется»  – значит отдать свое буду-
щее в чужие руки. 

Сегодняшние студенты – глав-
ная опора страны. Осмысленный, 
вдумчивый подход к предвыбор-
ным обещаниям кандидатов – пер-
вейшее и необходимое условие 
правильного выбора. Не слова, а 
конкретные дела кандидатов, не 
популистские лозунги, а упорная 
работа на результат должны стать 
определяющими аргументами на 
выборах 4 марта.

Соб. инф.

Невнятность выступлений несистемной 
оппозиции, особенно на фоне вполне 
конкретных программных заявлений 
Путина, заставляет задуматься о 
смысле  протестного движения. 
Нет, не движения как такового, а 
того непостижимого  броуновского 
движения, в которое оно стало 
постепенно превращаться. 

Протестовать стало просто модно. Пожалуй, 
ни одна столичная тусовка не собирала столь-
ко гламурных персонажей, сколько Болотная 
площадь, на которой впору было проводить 
дефиле в мехах.  Впрочем, не будем о них. 
Вдруг для «звезд» -  это вовсе не новая модная 
фишка, а высокое душевный порыв?

Поражает другое. Модной стала идея: кто не 
с ними – тот против них. И эту точку зрения 
те, кто находится рядом с организаторами 
митингов, похоже, вживили в сознание мно-
гих людей. 

Стоило актрисе Чулпан Хаматовой сказать 
о том, что она будет голосовать за Путина, 
потому что «он всегда делает то, что обеща-
ет…», как сразу поднялся шквал негодования. 
В Интернете появилась масса комментариев, 
в которых негатива удостаиваются не толь-
ко актриса и Путин, но и фонд Хаматовой 
«Подари жизнь». 

Впрочем, беспредел, устроенный в связи 
с видеороликом Чулпан Хаматовой, говорит 
лишь о степени нетерпимости протестующих 
к иному мнению. А вот в случае с «Аэрофлотом» 
все сложнее. Кроме Интернета к истории под-
ключились и печатные СМИ. Вал негатива, 
не подкрепленный конкретными фактами, 
а если и подкрепленный, то фактами, не свя-
занными с непосредственной деятельностью  
компании, обрушился на головы пользова-
телей и читателей практически сразу после 
того, как генеральный директор «Аэрофлота» 
Виталий Савельев прокомментировал статью 

Владимира Путина в «Ведомостях».  Потому 
что Савельев не просто поддержал программ-
ные тезисы кандидата в президенты, но и рас-
сказал, как предложения Путина по иннова-
ционному развитию российской экономики 
соотносятся с  деятельностью «Аэрофлота».

Казалось бы, неужели накал протеста до-
стиг такого состояния, что уже любое до-
брое слово, сказанное в адрес власти, действу-
ет на оппозицию так же, как красная тряпка 
на быка? С одной стороны, да. Ведь нужно по-
стоянно поддерживать пламя страстей, что-
бы, пригревая им страждущих, направлять 
их помыслы в нужную сторону.  А с этим как 
раз большие проблемы.  Лозунг о несосто-
ятельности выборов уже не проходит: всем 
очевидно, что партия власти одержала побе-
ду.  Остается ругать власть и обвинять ее в гре-
хах. И не вспоминать о том, что именно благо-
даря ее усилиям страна, в отличие от многих 
других  стран, почти без проблем преодоле-
ла кризис. Да что говорить: когда во всем мире 
до сих пор автоконцерны испытывают про-
блемы со сбытом, в России продажи автомо-
билей  растут и почти достигли докризисного 
уровня. И это, заметим, не хлеб и колбаса,  или 
прочие товары повседневного спроса, а доро-
гостоящая техника!  И именно по таким осо-
бенностям уровня спроса определяют: с опти-
мизмом ли смотрят  люди в завтрашний день? 
Судя по всему, оптимизмом  россияне могут 
запросто поделиться с иностранцами, одна-
ко и помитинговать против власти – тоже с 
большим удовольствием. 

С другой стороны, накал страстей выго-
ден тем, кто с помощью митингов стремит-
ся достигнуть определенных целей. Тот же 
«Аэрофлот», как известно, недавно подал в суд 
на американское туристическое агентство, ко-
торое до смены руководства в авиакомпании,  
прихода Савельева и новой команды неплохо 
нагревалось на спекуляции и полулегальных 
операциях с авиабилетами. В такой ситуации 

американским дельцам, рискующим пойти 
по статье за мошенничество, просто выгод-
но обливать грязью авиакомпанию, а заодно  
с ней и российскую власть. Ведь, как известно, 
«Аэрофлот» - компания государственная. 

Стоит вспомнить и митинг на Болотной 4 
февраля. Одним из пунктов резолюции стало 
освобождение политических заключенных. 
Цитирую журналистку Юлию Латынину: 
«Военный преступник, рейдер-браток, 
нацики-террористы - это еще не предел. 
Самым фантастическим участником этого 
списка является Игорь (Алексей) Соколов, aka 
Идобаев, aka Лом-Эли, который сразу после 
окончания Львовского высшего военного по-
литучилища сражался вместе с Басаевым еще 
в Абхазии, в 1995-м захватывал Буденновск 
и потом десять лет бегал, меняя имена, явки 
и фамилии. Сын гэрэушника, служивший у 
Басаева снайпером и муллой, - это уж, знае-
те, все равно что еврей, вступивший в СС.(…) 
Список выглядит так, как будто его составляла 
демшиза на паях с нациками и прожженными 
мерзковатыми адвокатами».

Как видим, не зря Юлия Латынина упо-
требила фразу «на паях». Опыт расследова-
ний у журналистки богатый, и, если подумать, 
эту фразу выкинуть нельзя.   И власть в дан-
ном случае для примкнувших к протестно-
му движению – лишь способ обделать свои 
делишки.

А что власть? В течение всей прошлой не-
дели  рейтинг Владимира Путина продол-
жал расти. Всероссийский Центр Изучения 
Общественного Мнения (ВЦИОМ) в пятницу, 
17 февраля, опубликовал следующие данные: 
одобрение деятельности председателя пра-
вительства РФ Владимира Путина выросло  с 
59,8 до 62,0%. Похоже, протестная пена начи-
нает заметно оседать. Не исключено, что кро-
ме нее в котле «народного» негодования и нет 
ничего…

Евгений РОДКИН

АКТУАЛЬНО

ДИАЛОГ О БУДУЩЕМ СТРАНЫ
16 февраля в Дедовске, в городском филиале РГСУ состоялся  День молодого избирателя

ОППОЗИЦИЯ

Кто подогревает протестное движение 
и греет на этом руки?

ТВОРЧЕСТВО

«Иваново дело» живо

В Дедовске подвели итоги конкурса 
детских рисунков, посвященных теме 
праздника Рождества. Конкурс был 
организован благотворительным 
фондом «Иваново дело» совместно с 
администрацией сельского поселения 
Павло-Слободское. 

Всего в конкурсе приняли участие 53 ребен-
ка. Это учащиеся и воспитанники детского пан-
сиона семейного типа села Мышкино, детско-
го социального приюта для детей и подростков 
поселка Глебово-Избище, специализированной 
коррекционной школы в деревне Сокольники, 
Центра искусств им. Прядко, юные таланты из 
села Рождествено и Павловской Слободы. Все без 
исключения юные художники были награждены 
дипломами и призами.

Подведение итогов прошло в храме святого 
благоверного князя Александра Невского в по-
селке Княжье озеро. Председателем жюри вы-
ступил настоятель храма священник Виталий. 
Получился настоящий праздник, на котором 
были и классическая музыка, и оригинальные 
конкурсы, и сказка-представление.

Организаторы конкурса выразили благодар-
ность всем инициативным людям, оказавшим 
помощь в распространении информации о кон-
курсе и сборе рисунков: в частности, Центру ис-
кусств им. А.В. Прядко, Павло-Слободской дет-
ской библиотеке, Рождественской библиотеке, 
детским домам, а также родителям. 

Победителями конкурса стали десять ребя-
тишек: Юля Сурова, Алина Еременко и Женя 
Маркусь (г. Дедовск), Анастасия Серкина (с. 
Павловская Слобода), Никита Михальченков и 
Надя Червоная (д. Сокольники), Лиза Васильева 
(с. Рождествено), Миша Гайдук (с. Мышкино), 
Сюзанна Шахмарова (п. Глебово-Избище), Вика 
Усанова (д. Сокольники). А Гран-при конкур-
са получила Ольга Павлиогло из детского пан-
сиона семейного типа села Мышкино. Ее рису-
нок  «Пастухи и Богородица» буквально покорил 
сердца жюри и признан лучшим.

Елизавета МАКЕЕВА
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«БОГ НАШЕЙ ДРАМОЙ КОРОТАЕТ ВЕЧНОСТЬ»
(Омар Хайям)

Полосу подготовила Людмила ДЕРБУШЕВА, фото из сети Интернет

Я убит под Москвою
В сорок первом году.
Со своею братвою
Думал поле пройду.
    Со своим батальоном
    Шёл у всех на виду,
    Со своим медальоном
    Думал немца найду.

Перед нами лежало
Пребольщое село
И позёмка бежала,
Через поле мело.
    Немец встретил нас дружно
    Пулемётным огнём,
    Нам обязательно нужно,
    Мы село отобьём.

Я убит под Москвою
И валяюсь в снегу,
Со своею братвою
Я убит на бегу.
   Почтальон похоронку
   К нам в село понесла,
   Я положен в воронку
   Посредине села.

КЛАССИКА

ОМАР ХАЙЯМ  
Гиясаддин Обу-ль-Фахт ибн Ибрахим

(родился около 1048 – умер около 1122)

Большая половина просвещённо-
го человечества знает Омара Хайяма, 
как восточного (персидского) поэта. 
Но если бы не поэзия, то он вошёл бы 
в историю, как математик, философ, 
астроном и астролог, выдающийся 
учёный, суфий, посвящённый в эзоте-
рические тайны мира. Родился около 
1048 г. в Нишапуре, на северо-востоке 
Ирана. Много ездил по стране, был 
и в Средней Азии, жил в Исфахане, 
Балхе, Самарканде. Омар Хайям – ав-
тор трактатов, открывших новые го-
ризонты в математике: в алгебре, на-
пример, он построил классификацию 
кубических уравнений. Создал более 
точный, чем европейский, календарь.

    Родился Омар в семье палаточ-
ника, его отец был ремесленником. 
Собственно, слово «Хайям» в пере-
воде означает палаточный мастер, а  
«хайма» - палатка. В восемь лет знал 
Коран (мусульм.), в 12 лет был уче-

ником Нишапурского медресе (учеб-
ное заведение типа средней школы 
и духовной семинарии). Изучал му-
сульманское право, медицину, полу-
чил квалификацию хакима, т.е. врача. 
Отец дал хорошее образование сыну. 

В 16 лет Омар потерял отца и мать, 
умерших от эпидемии, продал дом и 
мастерскую и уехал в Самарканд…У 
него в 1074 г. был 20-летний период 
научной деятельности, когда его вы-
звали в столицу Сельджукского госу-
дарства – Исфахан ко двору султана 
Малик-шаха для руководства рефор-
мой иранского солнечного календаря.  
Но главным занятием его, всё же, была 
поэзия. Его краткие, но ёмкие по фи-
лософской мысли, иногда дерзкие и с 
лукавством, четверостишия (рубаи) 
получили всемирную известность.

Слава вышла за пределы персидско-
таджикского и арабского мира. Умер 
Омар Хайям у себя на родине, окру-
жённый почитанием. Но долгое вре-
мя поэт был забыт. И только благода-
ря переводам Эдварда Фицджеральда 
его творчество стало известным евро-
пейскому читателю. Итак, несколько 
«глотков» рубаи.

                Так хочется хоть раз
                 В последний раз поверить, -
                 Не все ли мне равно,
                 Что сбудется потом:
                 Любви нельзя понять,
                 Любви нельзя измерить,
                 Ведь там, на дне души,
                 Как в омуте речном. 

                 Пр.  Пусть эта глубь бездонная,
                         Пусть эта даль туманная
                         Сегодня нитью тонкою
                         Связала нас сама.
                         Твои глаза зелёные,
                         Твои слова обманные,
                         И эта песня звонкая
                         Свели меня с ума.

Проглянет утра луч
Сквозь запертые ставни,
А всё ещё слегка 
Кружится голова,
В ушах ещё звучит
Наш разговор недавний,
Как струнный перебор,
Звучат твои слова.
Пр.
                     Не нужно ничего,
                     Ни поздних сожалений…
                     Покоя всё равно
                     Мне больше не вернуть.
                     Так хочется хоть раз
                     На несколько мгновений
                     В речную глубину
                     Без страха заглянуть.
                           Пр.    

РЕТРО  
ИХ ПЕЛИ НАШИ БАБУШКИ И ДЕДУШКИ

Романс на стихи поэта Константина Николаевича Подревского и композитора Бориса 
Фомина «Твои глаза зелёные», официальная дата создания в 1924 г. Впервые он был записан 
знаменитым Александром Вертинским. ( И до наших дней исполняют его певцы. Один из 
них – Валерий Агафонов.)  Подревским были написаны такие известные старинные романсы: 
«Дорогой длинною», «Вам девятнадцать лет», «Мы с тобой навек разлучены», «Брось тревогу».

К. Подревский – Б.Фомин

ТВОИ ГЛАЗА ЗЕЛЁНЫЕ

К ДНЮ ЗАЩИТНИКА ОТЕЧЕСТВА
Сергей Алексеевич ЧЕРНЫШЁВ

Я УБИТ ПОД МОСКВОЮ

* * * * *
Ты обойдён наградой? Позабудь.
Дни ветренницей мчатся? Позабудь.
Небрежен Ветер: в вечной Книге Жизни
Мог и не той страницей шевельнуть.  

* * * * *
Ночь. Брызги звёзд. И все они летят,
Как лепестки Сиянья, в тёмный сад.
Но сад мой пуст! А брызги золотые
Очнулись в кубке…Сладостно кипят.

* * * * *
Проходит жизнь – летучий караван.               
Привал недолог…Полон ли стакан?
Красавица, ко мне! Опустит полог
Над сонным счастьем дремлющий туман!

* * * * *
Мгновеньями Он виден, чаще скрыт.
За нашей жизнью пристально следит.
Бог нашей драмой коротает вечность!
Сам сочиняет, ставит и глядит.

 ПОСТОЯННЫЕ АВТОРЫ

                          Наталия ЛЮБИМОВА

МОЙ АНГЕЛ

Я видела во сне мне предречённый путь,

И видела свою великую вершину,

И страх – мне не дойти, и ужас – не свернуть,

Не скрыться от судьбы, не срезать половину.

И ангела – плечист, угрюм и коренаст,

Бос, в рубище одет, не смотрит, а косится.

Собранье грубых черт – лицо, такие лица

С икон не смотрят никогда на нас…

Но там в долине зла Он на руках пронёс

меня за всех, кто вдруг продал и подло струсил…

Молчал, но шёл, молчал…,но не открыл мне грусти,

И не открыл мне боль тех ран, что перенёс.

И душу сохранил мою на весь мой век.

Я греюсь на груди, он смотрит снова строго.

Как жаль, что – ангел он, что он – не человек,

И одиноко мне, но с ним не одиноко.

                          Любовь ГОРБАЧЁВА

  РОБОТ

последний, 
контрольный…
а ты всё стонала,
лизала ранения, 
шила, латала…
жила в ожидании 
постоянном
осечки ли, пули шальной…
стрелок уже робот -
не чувствует боли,
своей и чужой… 
чужой - тем более… 
ты - смазка мотору,
рычаг управленья…
ты - лик монитора,
кусочек мгновенья…
а он обездушен…
высокою целью
считает полёт…
не имеет значенья,
кто смажет, кто искру
плеснёт вдохновенья…
он робот… 
и каждое прикосновенье -
холодная сталь

или капельки крови…
какая любовь?..
и не пахнет любовью…
а ты за последнюю 
кромочку неба
держалась… 
контрольный… 
и падаешь в небыль…
дрожала, 
мечты берегла, согревала
дыханьем холодное 
тело металла…
слепая!.. 
да сколько же можно рождаться,
самовоскресать, 
самоуничтожаться?..
контрольный… 
а робот не смотрит на жертву…
работает сердце 
стабильно, как жернов.
себя выражая 
и преумножая…
он кучка деталей,
но ты-то живая…    

Пере...
переживу затяжную ночь…

перекрещу на пороге дочь…

перецелую каждую точ –

ку на твоём фото…

перекую на колечко гвоздь…

перезову на «едино» «врозь»…

перелатаю, что вкривь и вкось…

перепишу ноты…

перевяжу неувязку строк…

переплету за листом листок…

переосмыслю идей поток…

пересчитаю чаек…

перекрою на пиджак пальто…

перечитаю романов сто…

перепою все хиты- не то!

… Господи, я скучаю...
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Под таким названием в 
минувшие выходные в стенах 
ЦД «Мир» состоялся уже 
традиционный районный 
конкурс детского научно-
фантастического рассказа 
и рисунка, посвященный 
одновременно 70-летию 
разгрома немецко-
фашистских захватчиков 
под Москвой, 50-летию 
Московского городского 
Дворца детского 
(юношеского) творчества и 
40-летию астрономического 
кружка «Вега». 

О
рганизаторами меропри-
ятия выступил ЦРТДиЮ 
«Ровесник» под руковод-

ством его директора Ларисы 
Хотеевой и педагога-организатора 
Елены Авдеевой. В конкурсе при-
нимали участие учащиеся образо-
вательных учреждений района с 1 
по 11 классы. Помимо традицион-
ных разделов конкурса – рисунки, 
рассказы, стихи, художественное 
творчество, компьютерная гра-
фика, театральная постановка, ко-
стюм инопланетянина.   

Начался конкурс с демонстра-
ции для гостей и участников 
фильма-презентации «Мир без на-
силия и войны» ученика 9 клас-
са Глебовской школы Дмитрия 
Печкина. В своей работе Дмитрий 
обратился к проблеме сохране-

ния мира на земле, главной мыс-
лью которого была идея о том, что 
«это общая задача человечества. 
«Взрослые, прежде всего полити-
ки, должны помнить о том, что 
сохраняя мир на Земле, они обе-
спечивают жизнь будущих поко-
лений», - уверен Дима. 

- Что может быть прекраснее 
детского творчества? Только ху-
дожественное творчество, посвя-
щенное «Эре фантастики», - с этих 
слов ведущих Степана Колосова и 
Мариам Григорян началось тор-
жественное награждение одно-
го из разделов конкурса. Ведущий 
специалист управления образова-
ния Наталья Локтионова вручи-
ла почетные грамоты победите-
лям: Никите и Татьяне Новиковым, 
первокласснику из школы № 3 
им. Лермонтова Тимофею Бойко, 
Александре Стихальской, Лидии 
Поденок, Алексею Кузьмину, 
Даниилу Черпалину, Валерии 
Московцевой, Дарье Лосевой, Анне 
Кувариной, Юлии Родионовой, 

Александру Алешкину, Людмиле 
Гудиной, Александру Тиль и 
Марии Щучкиной. Для ребят вы-
ступил коллектив современного 
спортивного танца «Кассиопея» с 
тематическим танцем «Космос».

После все внимание зрителей 
устремилось на экран, где нам про-
демонстрировали слайд-шоу из 
рисунков, которые стали победи-
телями. Торжественно наградить 
ребят была приглашена руководи-
тель районного методобъедине-
ния, почетный работник общего 
образования РФ, первооткрыва-
тель районного конкурса «Эра 
фантастики» - Александра Грибова. 
К поздравлениям присоединилось 
трио эстрадной песни Наталья 
Герасимович, Кристина Громова 
и Николай Клицов с музыкальной 
композицией «Шарики». Почетные 
грамоты получили: Анна-Мария 
Пасмор, Михаил Краснов, Анна 
Михайлова, Валентина Корнеева, 
Софья Грибина, Анастасия и 
Екатерина Лепёшкины.

Ещё одним интересным разде-
лом конкурса была «Компьютерная 
графика». Юным участникам 
предстояло продемонстриро-
вать умение создавать рисунки, 
коллажи и анимации с помощью 
компьютера, с чем они прекрас-
но справились. Награждение уче-
ников провела Лилия Иосифовна 
Макарова, учитель физики выс-
шей квалификационной катего-
рии, которая вручила грамоты 
Даниилу Верху, Степану Колосову, 
Людмиле Гудиной, Дмитрию 
Мелешину, Алесе Сердобинцевой, 
Дмитрию Пичикину и Николаю 
Гаврилову. Для «компьютерных» 
победителей выступил спортивно-
гимнастический коллектив 
«Истра» с танцем «Машеньки и 
Медведь».

- Ежик в космос полетел. Вдруг  
- мотор затарахтел! Захотелось 
до Луны, Получилось – до со-
сны! – таким забавным стиш-
ком, вызвавшим смешок у зрите-
лей, ведущие предоставили сцену 
для победителей в конкурсе рас-
сказов и стихов, которыми ста-
ли: Екатерина Голунова, Полина 
Звягина, Ирина Майская, Сергей 
Ромашкин, Татьяна Молчанова, 
Александра Смирнова, Даниил 

Демидов, Анастасия Петрова, 
Сергей Холодных, Татьяна 
Заведеева, Алена Киселева, Анна 
Куницына, Анастасия Климова, 
Алексей Зыбкин, Андрей Худобин, 
Ангелина Грибова, Игорь Леппер 
и Татьяна Кузнецова. С поздрави-
тельным номером вновь выступи-
ли ребята из коллектива «Истра» с 
танцем «На морском побережье».

После бурных аплодисмен-
тов нам предложили окунуться 
в мир кукольного театра в номи-
нации «Лучшая театральная по-
становка» – на проекторе были 
продемонстрированы кукольный 
спектакль «Они существуют», под-
готовленный школой №2 Истры, 
и «Планета бесцветных грибов» 
Ивановской школы. За фантасти-
ческое зрелище ребят поздра-
вила Елена Борисовна Елагина, 
учитель физики Первомайской 
средней школы. Завершила эту 
номинацию Марина Куль, побе-

дительница районного эстрадно-
го конкурса, исполнившая песню 
«Карусель».

Награждение победителей в 
этом специальном разделе  кон-
курса провела Лариса Хотеева, 
вручившая грамоты и призы 
Константину Леандрову, Арине 
Бадзер и Софье Исаевой. 

А после началось самое инте-
ресное – конкурс «Костюм ино-
планетян». Ощущение было, буд-
то ты оказался на съемочной 

площадке какого-нибудь блок-
бастера об инопланетных су-
ществах. Особенно я отметила 
двух инопланетян, один из кото-
рых сильно напомнил мне опер-
ную диву Плавалагуну из к/ф 
«Пятый элемент». По костюмам 
ребят было очевидно, что по-
дошли они к конкурсу основа-
тельно и творчески. Чего стоили 
только костюмы, выполненные 
из мягких игрушек или мусор-
ных мешков. Награждать юных 
«модельеров» была приглашена 
Елена Кулькина, замдиректора 
по информационным техноло-
гиям Глебовской школы. Удачно 
перевоплотились в иноплане-
тян Алиса Подгорецкая, Алена 
Петрова, Виктория Кузьмина, 
Арина Кузьмина, Мария Долгий, 
Хачик Баятан, Артем Измайлов, 
Ирина Волкова, Владимир 
Черноглазов, Екатерина Иванова, 
Ангелина Наку, Елизавета 
Капустина, Алина Пендус, Ирина 
Королева, Виктория Гребнева 
и Кристина Карнаус, Нина 
Муравьева, Марина Ерохова и 
Ксения Никифорова.

Было бы не честно, если бы ор-
ганизаторы конкурса не отме-
тили работу педагогов, которые 
подготовили детей-победителей. 
Именно поэтому Татьяна 
Николаева, замначальника управ-
ления образования,  торжествен-
но наградила педагогов, чьи дети 
стали победителями в разделах 
конкурса «Эра фантастики».

Завершил этот фантастиче-
ский конкурс танец «Бурлеск», 
исполненный коллективом 
«Кассиопея». Впечатленная твор-
чеством участников, я после за-
вершения конкурса, связалась с 
руководством «Ровесника» и те-
перь коллаж, сделанный Алесей 
Сердобинцевой, украшает мой 
«рабочий стол» на компьютере. 
Со слов Елены Авдеевой я узнала, 
что дети – победители в номина-
ции «Костюм инопланетянина» 
и «Художественное творчество» 
будут участвовать в Областном 
одноименном конкурсе, а нам 
остается только пожелать им 
«фантастической» удачи. 

Ася МЕХЕШИДЗЕ,
фото из архива
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НАСТУПИЛА 
«ЭРА ФАНТАСТИКИ»

МНЕНИЕ

Тюремная доктрина 
Миронова

Лидер эсеров, безусловно, выбрал одну из са-
мых актуальных проблем для наступления на 
умы избирателей. Качество услуг ЖКХ являет-
ся главной головной болью всех уровней вла-
сти, а, значит, служит отличным козырем для 
тех, кто старательно вписывает себя в ряды 
оппозиционеров. 

Впрочем, всем нам, по большому счету, без 
разницы – воюет кандидат с властью или под-
держивает ее во всех начинаниях. Важнее, что-
бы существующие проблемы объективно на-
ходили свое решение. Так и в случае с Сергеем 
Мироновым.  Вряд ли найдется сумасшедший, 
который будет против регулярного ремонта 
в подъездах, чистых дворов, круглогодичной 
горячей воды в кране. И здесь мы всецело на 
стороне кандидата. «Повысим качество услуг 
ЖКХ!» - заявляет лидер эсеров. И начинаешь ве-
рить Миронову. Как-никак в прошлом он тре-
тье лицо государства – председатель Совета 
Федерации. Значит, знает, о чем говорит. 

Но вдруг подуло промозглым ветерком: 
«Повышение качества услуг ЖКХ невозмож-
но без укрепления материально-технической 
базы отрасли. Нужна финансовая дисципли-
нированность! Кто не платит за «коммуналку» 
более трех месяцев – уголовное преследование 
и тюрьма. Добропорядочные жильцы не долж-
ны расплачиваться комфортом за разгильдяй-
ство соседей!» 

И здесь становится страшно. Он знает, о чем 
говорит?!

Никто не спорит, что качество ЖКХ надо по-
вышать. Но зачем такими методами?! А если ба-
булька какая просрочила выплаты потому, что 
в больнице лежала. Ее тоже в тюрьму? И много-
детную мать, воспитывающую детей в одиноч-
ку, у которой денег только на кашу и хлеб, тоже 
в тюрьму, а детей – в приют?

Комментируя предложения лидера эсеров, 
независимый эксперт Сергей Малахов отме-
чает, что каждый из сегодняшних политиков в 
свое время отыгрывал тему ЖКХ. Однако в по-
следнее время ситуация в отрасли стала вы-
правляться и оппозиционные силы переклю-
чились на обсуждение других проблемных 
моментов. Достичь прежнего избирательного 
эффекта на этом поле в сегодняшних услови-
ях можно  только громкими заявлениями, ко-
торые бы отличались от привычной обвини-
тельной риторики. «Не исключено, что идея 
Миронова сажать в тюрьму за просроченные 
платежки кому-то покажется интересной. Ведь 
шли же люди в свое время за Жириновским, 
который предлагал мыть сапоги в Индийском 
океане и дать каждой бабе по мужику», - с иро-
нией отмечает Малахов. 

P. S. Жить в комфортных условиях, конеч-
но, хочется каждому. Но ведь  и человеческо-
го отношения к себе хочется тоже. Чувство 
собственного достоинства, как не крути, выше 
покрашенных подъездов и новых домофонов. 

Жаль, что политики, которые метят себя в ру-
ководители целой страны, забывают об этом.

Илья ПЕТРОВ

ПОЗДРАВЛЕНИЕ

Администрация Павло-Слободского 
сельского поселения и Совет ветеранов 
сердечно поздравляют жителей, 
отметивших  в феврале юбилеи:

С 50-летним юбилеем совместной жизни су-
пругов Хоревых - Анатолия Михайловича 
и Любовь Борисовну, а также супругов 
Савочкиных – Владимира Николаевича 
и Тамару Петровну.

С 90-летием Петухову Галину Сергеевну, 
Пегову Валентину Семеновну, Герасимову 
Анну Федоровну.

С 85-летием   участника ВОВ Передерей 
Григория Никитовича, Ободову Анну 
Сергеевну, Никитину Марию Петровну, 
Гурьеву Ольгу Петровну, Дорошину 
Тамару Борисовну.

 С 80-летием   Кузнецову Анну Ивановну, 
Максимову Зою Николаевну, Рузманову 
Пелагею Арсентьевну.

 Желаем им крепкого здоровья, благополу-
чия и как можно больше радостных дней!
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Много лет своей жизни 
отдала поиску имён 
воинов, погибших на 
нашей истринской земле 
заслуженный работник 
культуры Московской области 
Лидия Константиновна 
Павлова. В архивах Подольска 
и Ленинграда ею было 
найдено около 3500 фамилий. 

И
мена защитников Отечества 
увековечены на воинских 
памятниках района и в 

Книге Памяти Истринского райо-
на, над которой она работала в со-
ставе рабочей группы ОВК г. Истры. 
И как ей было обидно, когда на 
братской могиле под Смоленском, 
где похоронена её родная сестра 
В.К.Львова, погибшая здесь в сен-
тябре 1943 года, она не обнаружила 
ни одной фамилии. Увы, не нашлось 

на Смоленщине такого же человека, 
как наша Лидия Константиновна 
Павлова. Ничего не изменилось с 
тех пор и за последние двадцать с 
лишним лет.

По данным, найденным в ОБД 
«Мемориал», выяснилось, что во 

всём списке известных (из 289 
– 84) воинов, похороненных в 
д. Марьино Смоленской обла-
сти, есть только одна женская 
фамилия. Это 18-летняя Львова 
Валентина Константиновна – 
старшина медицинской службы 
1313 сп.173 сд.

1-го ноября 2011 года на братской 
могиле в д. Марьино Смоленской 
области группой Клуба ИСТОК 
установлены две памятные доски. 
На одной - список фамилий и зва-
ний 84-х воинов, на другой - фо-
тография и текст: «Старшина ме-
дицинской службы 173 сд. Львова 
Валентина Константиновна. 
Окончила медшколу в г. Устюжна 
Вологодской обл. В 18 лет ушла до-
бровольцем на фронт. 23.02.1925 
– 22.09.1943».

Изготовление досок стало воз-
можным благодаря финансовой 

поддержке ген. директора ООО 
«ГАМЕМ», д.т.н. академика АЭН РФ 
Владимира Григорьевича Яцука, 
за что ему  особая благодарность 
от Л.К.Павловой и Клуба ИСТОК.

Давно стала афоризмом фраза: 
война закончится тогда, когда бу-
дет похоронен последний павший 
солдат. Трудно сказать что-либо 
по этому поводу. Главное, чтобы 
мы помнили и сохраняли извест-
ные нам имена.

А 23-го февраля, в день рожде-
ния Валентины Константиновны, 
мы поздравим всех защитни-
ков нашего Отечества и помянем 
всех, кто не вернулся с фронтов 
Великой Отечественной и локаль-
ных войн минутой молчания.

Сергей ЛАВРЕНКО,
фото из архива 

семьи Павловых

В годы войны зенитный 
бронепоезд, на котором 
служил лейтенант Старостин, 
находился на боевом рубеже 
прифронтовой полосы 
- на узловой станции 
Верхний Баскунчак, всего 
в 37 км от Сталинграда. 
Железнодорожная станция 
подвергалась ожесточенной 
бомбежке немецкой 
авиации. Зенитчики 
старались сдержать напор 
врага.

К нашему приезду ветеран ак-
куратно нарисовал место ог-
невой позиции 137 отдельно-
го зенитного бронепоезда ПВО 
– здесь, на пересечении важ-
ных железнодорожных путей из 
Москвы в Астрахань и из Нижнего 
Баскунчака в Сталинград они сто-
яли с августа 1942 года по март 
1943 года. Отбивали атаки ави-
ации противника, не допуская 
срыва перевозок войск и техники 
к сражающемуся городу на Волге. 
Лейтенант Старостин был коман-
диром взвода управления связи. 
За героизм и четкое исполнение 
воинского долга удостоен меда-
ли «За оборону Сталинграда».

- 8 августа 1942 года мы, вы-
пускники Чкаловского зенитно-
артиллерийского училища, 
прибыли на станцию Верхний  
Баскунчак, - рассказывает 
Георгий Ильич. - Еще не обстре-
лянные, не понюхавшие поро-
ху, как говорится, 23 августа по-
знали, что такое война, получили 
первое боевое крещение. С утра 
стояла солнечная погода, перед 
нами расстилалась бескрайняя 
светлая степь, и буквально через 
несколько минут всё резко изме-
нилось – наступила сплошная 
ночь. Немецкие самолеты летели 
звеньями, по трое. Они сбрасыва-
ли смертоносный груз, столбом 
летели вверх комья земли, иско-
реженные рельсы, всё заволок-
ло дымом. А у нас для отражения 
атаки стояло всего три орудия. 

Когда закончилась бомбарди-
ровка, мы подошли к паровозу и 
увидели, что вся команда погиб-
ла. Железнодорожную станцию 
было не узнать – вместо нее зия-
ла воронка диаметром 18 метров 
и глубиной шесть метров. Надо 
отдать должное героической ра-
боте железнодорожников – не-
смотря на сильные разрушения, 
бригады восстановили станци-
онные пути, и доставка нужных 
фронту грузов возобновилась. 
Спустя несколько дней после той 
бомбардировки, мы получили 
подкрепление: четыре мощные  
пушки 85-мм калибра. Благодаря 
четко налаженной связи узнавали 
о приближении немецких само-
летов в радиусе 15-20 км и встре-
чали их ночью заградительным 
огнем, а днем ударяли прямой на-
водкой, защищая от бомб желез-
нодорожный узел.

После Сталинградской бит-
вы зенитный бронепоезд сопро-
вождал наши войска, оборонял 
станции, обеспечивая поставку 
важных грузов для армии.

После войны Георгий Ильич 
продолжил учебу в москов-
ском институте декоративно-
прикладного искусства. 
Одновременно с учебой работал 
на Нахабинской фабрике игру-
шек скульптором по лепке форм 
для кукол.

- Лепил милые головки: с туги-
ми щечками, с завитушками локо-
нов, - улыбается ветеран. - Позже 
работал на московском заводе 
художественного литья худож-
ником по изготовлению кубков, 
значков и так далее. В нашем райо-
не изваял скульптуры, навеянные 
военной тематикой: для поселка 
Глебовский – трехметровую фи-
гуру воина-освободителя, для де-
довской школы № 1 – памятник 
ученикам и учителям, погибшим 
на войне, вместе со  скульптором 
Самвелом Сардаряном участво-
вал в создании памятника Герою 
Советского Союза Михаилу 
Гурьянову в Дедовске. Памятник 

у школы, в которой я учился до 
войны, был поставлен в честь 50-
летия комсомола в 1968 году. На 
высоком постаменте – скульпту-
ра юноши. Он не в военной фор-
ме, поскольку вчера еще сидел 
за партой, он как бы мысленно 
прощается со школой, уходя на 
фронт. За его плечами – винтов-
ка. На постаменте памятника на-
чертаны фамилии 38 учеников, 
погибших на полях сражений. Я 
многих из них знал. Они, как и я, 
окончили до войны тушинский 
аэроклуб. Но потом дороги наши 
разошлись, я стал зенитчиком, 
они – летчиками и погибли в пер-
вый же год войны. Среди них был 
мой друг  Володя Баукин - жиз-
нерадостный, активный и пыт-
ливый паренек. Создавая скуль-
птурный образ юного защитника 
Отечества, я как бы отдавал дань 
памяти Володе…

Ветеран часто бывает в учеб-
ных заведениях Дедовска, де-
лится своими воспоминаниями, 
и непременно заканчивает свои 
выступления призывом к моло-

дежи: «Будьте добры друг к другу, 
любвеобильны, действуйте по за-
конам божьим и все у вас в жизни 
сложится как надо».

- Меня в детстве «улыбой» зва-
ли за приветливое выражение 
лица и добрый нрав.  Так и остал-
ся оптимистом, наверное, потому 
и живу долго. Сумрачные и зам-
кнутые пессимисты, думаю, жи-
вут меньше.  Каждое утро начи-
наю с разминки, делаю массаж. 
Замечаю, что сутулость как буд-
то исчезла, - молодо смеется ве-
теран, пройдясь по комнате и 
демонстрируя выправку. - Я веге-
тарианец. Читаю книги по оздо-
ровлению организма и следую 
их советам, чтобы продлить ак-
тивное долголетие. С возрас-
том как-то особенно остро вос-
принимаю красоту мира. Люблю 
природу во всех ее проявлениях, 
люблю классику в скульптуре и 
живописи, наслаждаюсь красо-
той женщин...

Ирина ОГОРОДНОВА, 
фото Романа МАШИНИНА

ДАТА

Защитник Отечества из Дедовска
 В апреле участнику Великой Отечественной войны Георгию Ильичу Старостину исполнится 

90 лет. Подвижный, статный и улыбчивый, он полон интереса к жизни и к людям

К ДНЮ ЗАЩИТНИКА ОТЕЧЕСТВА

СЕСТРЕ БЫЛО ВОСЕМНАДЦАТЬ
ПОЭЗИЯ

В ГОСТЯХ У МУЗЫ
Творческий вечер истринского 
поэта Александра Сазонова в 
Клубе ИСТОК 19 февраля с.г. 
собрал полный зал. Он был также 
приурочен к Дню защитника 
Отечества, и в зале рядом с 
молодёжью сидели приглашенные 
ветераны. Вела литературно-
музыкальную композицию 
Лариса Купченкова, методист 
учебно-методического центра; 
звукооператор Владимир 
Лавренко.

Собравшаяся публика привыкла к 
тому, что здесь всегда происходит что-то 
интересное. В Клуб приходят знакомые 
друг другу люди, поэтому в такой добро-
желательной обстановке поэт раскрылся 
в широком диапазоне своего творчества. 
На многие его песни написана музыка 
композиторами: Евгением Решетиловым 
(ныне покойным), Алексеем Туляковым, 
Евгением Шикуновым, Виктором 
Рягиным. Были исполнены романсы 
«Весна» и «Осень» на слова А.Сазонова в 
исполнении солиста, лауреата всерос-
сийского и международного конкурсов 
вокалистов Андрея Коношенко в сопро-
вождении баяниста Вячеслава Королёва, 
– руководителя оркестра русских на-
родных инструментов Истринского ДК, 
обладателя Гран-при районного конкур-
са народных коллективов 2011 г. и 4-го 
Открытого всероссийского фестиваля-
конкурса «Хранители наследия России». 
Два романса исполнила участница вете-
ранского хора Александра Баранникова. 
Показали свои музыкальные произведе-
ния на слова поэта композитор и поэт 
Евгений Шикунов, приехавший со сво-
им электроинструментом; Виктор Рягин 
прочитал оду А.Сазонова «О, Питер, 
Питер!» А потом сыграл на пианино соз-
данную музыку.

Трогательным было выступление де-
вочки – Насти Волковой, воспитанни-
цы детского сада, которая пела и по-
казывала акробатические номера. И 
– учащихся  школы имени А.П.Чехова 
под руководством учительницы рус-
ского языка и литературы Галины 
Небылицы: Лизы Степановой, Лизы 
и Ани Журиных, Даши Зиновьевой, 
Александры Учеватовой, Полины 
Шлёновой, Анастасии Романовой. Сама 
педагог прочитала стих А.Сазонова «У 
памятника А.С.Пушкину».

Без юмора не обошлось: получил-
ся хороший диалог поэта со старухой 
Шапокляк (т.ж. на стихи автора), кото-
рую с импровизацией исполнил Виктор 
Наумов, поэт, певец, ветеран сцены 
Большого театра. Конечно, «царствовал» 
на вечере сам поэт Александр Сазонов, 
прочитавший лучшие стихи, басни, 
оды, эпиграммы, чем доставил удоволь-
ствие присутствующим. О чём сказа-
ла Анна Павленко, прочитавшая также 
свои стихи.

Публика восторженно принимала всё, 
что исполнялось, а когда А.Коношенко 
пел военную песню «Три танкиста», зал 
подпевал.

Людмила ДЕРБУШЕВА,
фото Владимира ЛАВРЕНКО



ПРОГРАММА ПРАЗДНИКА:
Главная сцена
 12.00  Выступление  Народного  духового оркестра
12.40  Выступление Образцового хореографического 

ансамбля «Славница»
12.50 Выступление Народного коллектива ансамбля 

песни и танца «Истра» им. В.А.Ширшова
13.25  Поздравление главы городского поселения Истра  

Юрия Савельева
13.30  Развлекательная программа
14.30  Сжигание чучела Масленицы. Хороводы.
14.45 Выступление Образцового хореографического 

ансамбля «Славница»
Малая сцена
12.00 – 15.00 – Работают аттракционы: 

«Достань петуха» (столб), «Русская коррида», 
«Поднятие гири», «Перетягивание каната»

 На праздничной площади:
Широкая ярмарка: народ-

ные промыслы, мёд, сувенирно-
карнавальная продукция, развле-
кательные аттракционы, детские 
снежные горки.

ракционы:
коррида», 

каната»
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Составитель Дмитрий БАЗИЛЕВСКИЙ,  верстка Ларисы  КУЗНЕЦОВОЙ

По горизонтали: Календарь, Земля, время, Варвара, Цербер, коровник, 
анаконда, Ди,  жар, Лещенко, ракурс, Роу, Жасмин, код, Лусма, киот, Сал, ре, 
Ра, Айвазовский.

По вертикали: Море, Доде, Азов, Винокур, мир, орда, вика, Яна, улей, 
айва, «Асса», МАЗ, Елец, жало, ме, доярка, искус, ми, Рене, априори, Рак, 
Антей, Анжу, дар, фарс.

ОТВЕТЫ  К СКАНВОРДУ, опубликованному в № 7

КУРЫ-МОЛОДКИ КУРЫ-МОЛОДКИ   
от фермерского от фермерского 

хозяйствахозяйства, , 
5 -месячные 5 -месячные 

 - 250 руб., по чет- - 250 руб., по чет-
вергам и  суббо-вергам и  суббо-
там  там  с 9.00 - 10.00 с 9.00 - 10.00 
на Истринском       

           рынке           рынке
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8 (49631) 3-09-04 , (916) 076-18-18

Недорого, оплата услуг по факту

ПОМОЖЕМ ПОЛУЧИТЬ ВЫГОДНЫЙ КРЕДИТ НАЛИЧНЫМИ В БАНКАХПОМОЖЕМ ПОЛУЧИТЬ ВЫГОДНЫЙ КРЕДИТ НАЛИЧНЫМИ В БАНКАХ

БЕЗ ЗАЛОГОВ, ПОРУЧИТЕЛЕЙ за 1-3 дняБЕЗ ЗАЛОГОВ, ПОРУЧИТЕЛЕЙ за 1-3 дня

А также ипотека, автокредит, для бизнеса

В редакции газеты «Истринские вести» 
открыта подписка на «Библиотечку тридевятого царства». 

ПЕРВОЙ СОТНЕ ПОДПИСАВШИХСЯ НА ГОД - 
ЕЩЁ ОДНА ДЕТСКАЯ КНИГА РУССКИХ НАРОДНЫХ 
СКАЗОК (ил. И.Билибина) В ПОДАРОК!

ПОДПИСАТЬСЯ НА КНИЖКИ 
МОЖНО ДО 15 МАРТА 2012 ГОДА
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СКАНВОРД К 23 ФЕВРАЛЯ

5

ДЕНЬ ОТКРЫТЫХ ДВЕРЕЙ 
4 марта в 11.00
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ПРОЩАЙ, МАСЛЕНИЦА!
Администрация города Истра ин-

формирует жителей о том, что 26 фев-
раля,  в воскресенье,  с 12-00 до 15-00 

часов состоятся традиционные масленичные гуля-
ния на площади Дружбы (ЦД «Мир»). Во время про-
ведения мероприятия  закрыто дорожное движе-
ние по ул. Ленина на участке от пл. Революции до 
Юбилейного проезда.
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